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SINTONIA
Em reunião extraordinária

terça (20) da Câmara Municipal, o
bloco que elegeu a nova Mesa Dire-
tora — a base de apoio ao prefeito
Luciano de Almeida — já mostrou
total sintonia com a administração
municipal. Os seis projetos envia-
dos em caráter de urgência foram
aprovados com folga, mesmo ha-
vendo discussões acaloradas, como
o que criou a nova secretária Semu-
ghet, extinguindo a Emdhap e o Ip-
plap, e o projeto de novas regras
de resíduos para condomínios.

DESPEDIDA
Foi também a sessão de des-

pedida do vereador Josef Borges
(SD) como líder do governo. Ele
estava bem leve e tranquilo, levou
o filho para acompanhar as vota-
ções extraordinárias. Josef estava
tão alegre que, em troca de elogios
com a vereadora da oposição Rai
de Almeida (PT), chegou a lançá-la
candidata a prefeita em 2024.

RISOS
Claro que não faltaram risos

no plenário, inclusive da própria
vereadora Rai de Almeida (PT),
que, em tom de brincadeira, num
bom humor, disse que, se for can-
didata, já contaria com o voto do
que, então, “ainda líder de go-
verno”, que é Josef Borges (SD).

MUDANÇAS
O ano de 2023 promete mu-

danças no Poder Legislativo, já
com a nova Mesa Diretora, eleita
dia 15 passado, assim como já se
especula quem será o novo líder
do Executivo na câmara. Alguns
nomes já circulam, como, por
exemplo, o da vereadora Ana Pa-
vão (PL) e Anilton Rissato (PAT).

EMENDA
Presidente da Comissão de

Educação, Esporte, Cultura, Ciên-
cia e Tecnologia, Rai defendeu as
emendas apresentadas por essa
Comissão ao projeto do Executivo
sobre o Fundo Municipal de Edu-
cação. Debatidas previamente com
os secretários, as emendas foram
aprovadas pelos nobres edis. Mila-
gres de Natal também acontecem
por aqui – e a Comissão de Reda-
ção e Justiça teve derrubado o pa-
recer contrário dado por ela às
emendas. Ao final da sessão, que
foi para lá de extensa, Rai também
emplacou a aprovação de mais uma
emenda em outro projeto do Exe-
cutivo, que versava sobre o Par-
que Tecnológico de Piracicaba.
Natal traz um clima sereno, sim.

LATIM
Habilidoso com as palavras

e nas articulações, o nobre vere-
ador Paulo Campos (PODE), ín-
clito conhecedor e operador do
Direito, ao também elogiar a ve-
readora Rai por sua atuação du-
rante a sessão, não deixou para
depois a oportunidade de ensi-
nar aos presentes mais uma clás-
sica expressão latina e disse à ve-
readora: “Ex Tunc. Ex Nunc”
(com e sem efeito retroativo).

NAMORO
Antevendo o ano que se inicia,

no qual assumirá a cadeira da Pre-
sidência da Câmara, o vereador
Wagner Oliveira (Cidadania) –
também sempre econômico em
gentilezas à vereadora Rai – en-
trou na brincadeira e propôs que
ela entre para a base. Seria um
convite para namoro? Não hou-
ve resposta, é claro. Mas este Ca-
piau, idoso e cansado, já sabe que
aí não vai dar namoro, não. Quem
sabe amizade. O Natal é assim.
Wagnão foi eleito presidente da
Mesa Diretora com 13 votos.

TRILHOS
Na área partidária, o presi-

dente do MDB (Movimento De-
mocrático Brasileiro) local, André
Augusti, tem tranquilidade quan-
to ao exercício partidário para
2024. “Estamos nos trilhos”, ga-
rante o jovem empresário, que
assumiu a legenda por circuns-
tâncias eleitorais, mas que deu
bom resultado nas substâncias
que o presidente de hora, Michel
Temer, quer para os emedebistas.
E, aliás, como tem feito o presi-
dente do Diretório Nacional, de-
putado federal Baleia Rossi.

ELOGIOS — I
O secretário municipal de Go-

verno, Carlos Beltrame, elogiou os
trabalhos realizados pelos verea-
dores, ao ocupar a Tribuna “Ma-
ria Benedita Pereira Penezzi” na
30ª reunião extraordinária, reali-
zada nesta terça-feira (20). Ele pa-
rabenizou os vereadores pelas
“discussões democráticas” na
Casa de Leis, além de agradecer
aos que votaram favoravelmen-
te aos projetos do Executivo.

ELOGIOS — II
O secretário elogiou o traba-

lho da Mesa Diretora ao longo do
biênio 2021/2022 presidida por Gil-
mar Rotta (PP), descrevendo-o
como “sério, competente e demo-
crático”. Em sua fala, Beltrame de-
sejou, ainda, uma gestão “séria e
profícua” aos novos membros da
Mesa Diretora eleita para o biênio
2023/2024, cujo presidente será
Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão. “O Executivo está junto
nesse momento para o que preci-
sar”, disse, sempre educado.

Piracicaba avança em ranking
de cidades para fazer negócios
Estudo realizado pela Urban Systems para a revista Exame aponta melhora

de 47 posições e coloca o município entre os 100 melhores do país
Estudo divulgado este mês

pela Urban Systems, empresa de
consultoria, e publicado pela revis-
ta Exame, coloca Piracicaba em
destaque nos rankings de Melho-
res Cidades para Fazer Negócios,
em especial nas áreas de Indústria
e Educação. A análise é produzida
anualmente e avalia, desde 2014,
as cidades mais atrativas para o
desenvolvimento de negócios, con-
siderando condições específicas.

De acordo com o material di-
vulgado, o estudo foi realizado
com a análise de indicadores e
dados de todos os municípios
brasileiros com mais de 100 mil
habitantes (estimativa populaci-
onal IBGE 2021), totalizando 326
cidades. Contempla uma análise
dividida em segmentos econômi-
cos, sendo eles: educação, comér-
cio, serviços, indústria, mercado
imobiliário e agropecuária. “Es-
tudos como este são relevantes
não apenas para determinar uma
posição de destaque, mas para
apresentar um contexto geral de
resultados que vêm sendo cons-
truídos desde o início da gestão.
Ter Piracicaba no ranking de

melhores cidades para investimen-
tos denota que o município tem
grande capacidade de expansão
econômica, de emprego e qualida-
de de vida, e temos buscado esses
investidores, buscado transfor-
mar a cidade em referência”, sali-
enta o prefeito Luciano Almeida.

EDUCAÇÃO — No ranking
de Educação, Piracicaba alcançou
o 29º lugar nacional, 9º no esta-
do de São Paulo, subindo 47 po-
sições em relação ao ranking do
ano passado. O estudo mapeou
as melhores cidades para inves-
tir no setor (educação básica, téc-
nica ou superior) e contou com a
análise de 12 indicadores: matrí-
culas na educação básica (total),
matrículas na educação básica
(privada), escolas na educação
básica, variação do número de
alunos por escolas, matrículas na
educação superior (total), matrí-
culas na educação superior (pri-
vada), estabelecimentos na edu-
cação superior, variação do núme-
ro de alunos por estabelecimento,
saldo de empregos na educação
2022, concentração de matrículas
na educação básica, concentração

Piracicaba conquistou o 10º lugar no ranking de Indústria,
entre as 100 melhores cidades para negócios

Isabela Borgese

de matrículas na educação supe-
rior e empregos qualificados.

INDÚSTRIA — O ranking
em que Piracicaba mais se desta-
cou foi o de Indústria, alcançando
o 10º lugar nacional, sendo o 3º
melhor município do estado de São
Paulo; com relação ao ano passa-
do, subiu 31 posições. Esse ranking,
tem objetivo de mapear as melho-
res cidades para investir no setor

industrial e contou com o mapea-
mento e análise de dez indicado-
res, sendo: empregos no setor in-
dustrial, empregos no setor com
média e alta remuneração, estabe-
lecimentos industriais, renda do
trabalhador da indústria, exporta-
ção, distância do aeroporto, distân-
cia do porto, paralisações no servi-
ço de água, rodovias federais e con-
centração de empregos no setor.

Divulgação Divulgação

VISITA
O professor Ismael Forte Va-
lentim, reitor da Unimep (Uni-
versidade Metodista de Pira-
cicaba), visitou a redação de
A Tribuna Piracicabana, on-
tem à tarde, 21, quando foi
recebido pelo diretor do ma-
tutino, jornalista Evaldo Vi-

cente. Bem humorado, lem-
brou que está na cidade há 18
anos, quando se mudou para
realizar seu mestrado, e enfa-
tizou a “luta diária” e “cons-
tante” neste momento de re-
construção da instituição manti-
da pela Igreja Metodista.

ATRAÇÕES NATALINAS
A programação do Natal Luz
& Arte, realizado pela Acipi
em parceria com a Prefeitu-

ra de Piracicaba, continua
hoje, 22, e amanhã, 23, quan-
do se encerra em 2022. A10

Guilherme Leite

ISENÇÃO
DE IPTU
Foi aprovado, na terça-feira,
20, o projeto de lei 244/2022,
do Executivo, que prevê a
isenção de até 100% no
IPTU (Imposto sobre Propri-
edade Territorial e Predial
Urbana), pelo prazo de até
cinco anos, a quem for se
instalar no Parque Tecnoló-
gico de Piracicaba. A10
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Coluna Espírita

O que representa o
nascimento e a doutrina de
Jesus para a Humanidade?

Alvaro Vargas

Conforme o Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. A Ca-
 minho da Luz, cap. 1), "a

comunidade de seres angélicos e
perfeitos, da qual Jesus é um dos
seus membros divinos, reuniu-
se por duas vezes nas proximi-
dades da Terra. A primeira ocor-
reu durante a formação de nos-
so planeta, e a segunda, quando
foi decidida a vinda do Senhor à
face da Terra, trazendo à família
humana a lição imortal do seu
Evangelho de amor e redenção".
Portanto, o seu nascimento, foi
um evento tão importante quan-
to a criação do orbe terreno.
Allan Kardec (O Livro dos Espí-
ritos, questão 625), cita que "Je-
sus é para o homem o tipo da
perfeição moral a que pode aspi-
rar a Humanidade na Terra, e a
doutrina que ele ensinou, é a
mais pura expressão de sua lei,
porque estava animado do espí-
rito divino e foi o ser mais puro
que já apareceu entre nós". Foi
um evento tão marcante que a
história da Humanidade terres-
tre está dividida em dois gran-
des períodos: antes e depois do
Cristo, indicativos de que, com
Jesus, o ser humano iniciou, efe-
tivamente, a sua caminhada evo-
lutiva em termos de aprendiza-
do moral. Segundo o espírito
Emmanuel (op. Cit., cap. 12), "a
manjedoura assinalou o ponto
inicial da lição salvadora do Cris-
to, como a dizer que a humilda-
de representa a chave de todas
as virtudes. Estava iniciada a era
definitiva da maioridade da Hu-
manidade terrestre, de vez que
Jesus, com a sua exemplificação
divina, entregaria o código da
fraternidade e do amor a todos
os corações. Com o nascimento
de Jesus, há como que uma co-
munhão direta do Céu com a
Terra. Estranhas e admiráveis
revelações perfumavam as almas
e o enviado ofereceu aos seres hu-
manos toda a grandeza do seu
amor, da sua sabedoria e da sua
misericórdia". A passagem de
Jesus pela Terra, não foi a de um
missionário como os que o ante-
cederam; constituiu-se num
marco luminoso na História da
evolução humana. "Não se reves-
te o ensinamento de Jesus de
quaisquer fórmulas complicadas.
As palavras dele se dirigem à
vida comum, aos campos mais
simples do sentimento, à luta vul-
gar e às experiências de cada dia.
Jesus conviveu com a massa

VVVVValorizou aalorizou aalorizou aalorizou aalorizou a
bondade e abondade e abondade e abondade e abondade e a
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popular, convidando as criatu-
ras a levantarem o santuário do
Senhor nos próprios corações.
Antes dele, todos os mentores da
Humanidade viviam entre misté-
rios religiosos e dominações polí-
ticas". (XAVIER. F. C. Roteiro.
Pelo Espírito Emmanuel, cap. 13.).

Jesus foi tão grande quanto
sua mensagem e a vivenciou in-
teiramente. Mas, à exceção dos
essênios, as demais seitas judai-
cas e a maioria dos judeus não o
compreendeu, pois, esperavam
que o Messias fosse um guerreiro
que os iria libertar do jugo roma-
no, pois como "povo escolhido"
por Deus, não aceitavam a situa-
ção por eles considerada humi-
lhante. Jesus pregava uma liber-
tação espiritual, e a ideia de que
somos todos irmãos, filhos do
mesmo Deus, um pai de amor e
misericórdia. Não discriminava
ninguém, nem recusava a convi-
vência com a chamada gente de
má vida, proclamando que os sãos
não precisam de médico. Ensinou
sobre a necessidade de exercer-
mos o perdão incondicional (Ma-
teus, 18: 21-22), e devemos fazer
ao próximo o bem que gostaría-
mos nos fosse feito. Exemplificou
o exercício da caridade, iluminan-
do as almas com os seus ensina-
mentos e curando os enfermos do
corpo e da alma. Preso, ultraja-
do, e condenado ao martírio na
cruz, perdoou os seus algozes e,
após o reencontro como espírito
materializado junto aos seus dis-
cípulos, não condenou aqueles que
o haviam abandonado. Com sim-
plicidade e humildade, ele substi-
tuiu o temor a Deus pelo amor,
que devemos ter pelo nosso Cria-
dor. Valorizou a bondade e a hu-
mildade, tidas como atributos dos
fracos. Condutor da evolução hu-
mana, não apenas apontou o ca-
minho a ser seguido, mas, como
Mestre perfeito, o trilhou, ele pró-
prio, à frente, mantendo o seu eter-
no convite: "se alguém quiser
acompanhar-me, negue-se a si
mesmo, tome diariamente a sua
cruz e siga-me". (Lucas, 9:23).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

Os derradeiros
dias do emble-
mático ano de

2022 convidam a uma
reflexão verdadeira-
mente singular. Quan-
tos Natais já não cele-
bramos em nossa exis-
tência? Quantos novos
anos já nos foram oferecidos para
permanecer na fruição desta dá-
diva incrível que é a vida?

Só que Natal de 2022 e a
chegada de 2023 são diferentes.
Chegamos a um estágio preocu-
pante em termos de relaciona-
mento pessoal, familiar, profis-
sional e social. Fizemos nossas
escolhas e precisamos arcar com
as consequências delas. Muitos
ficaram animados com o resul-
tado, outros decepcionados.

Essa a condição humana
por excelência. Somos cami-
nhantes numa peregrinação
efêmera. Quantos anos temos
para permanecer aqui no sofri-
do planeta Terra? Algumas dé-
cadas, não mais. Quantos são
os que sequer chegam à maturi-
dade e encerram sua jornada?

Os que conseguem sobreviver

às enfermidades, aos
infortúnios, à má sorte,
ao acaso, precisam ter
noção do que significa
superar dificuldades e
sobreviver. Gratidão é
um sentimento que não
pode estar ausente de
nossa consciência. Gra-
tidão à Providência Di-
vina, que propiciou esta

maravilhosa aventura. Para os ag-
nósticos, gratidão à família, aos
pais amorosos, às mestras que alar-
garam os horizontes, a quantos são
responsáveis por nosso êxito, por
aquilo de que podemos nos or-
gulhar. Gratidão para os golpes
que nos imprimiram humildade
e fizeram com que adquirísse-
mos a noção de nossa insignifi-
cância perante o absoluto.

Natal é aniversário de um
garoto que nasceu para ensinar que
somos todos irmãos. Nada nos
distingue, tudo nos identifica. A
seiva de humanidade que está em
nosso corpo físico é a mesma para
todas as criaturas que já nasce-
ram com dignidade excelsa, por-
que pertencem à espécie racional.

E por sermos racionais, te-
mos o dever de nos comportar-
mos racionalmente. Com sensa-

Ouçamos o chamado
Chegamos aChegamos aChegamos aChegamos aChegamos a
um estágioum estágioum estágioum estágioum estágio
preocupantepreocupantepreocupantepreocupantepreocupante
em termos deem termos deem termos deem termos deem termos de
relacionamentorelacionamentorelacionamentorelacionamentorelacionamento
pessoal, familiarpessoal, familiarpessoal, familiarpessoal, familiarpessoal, familiar,,,,,
profissionalprofissionalprofissionalprofissionalprofissional
e sociale sociale sociale sociale social

tez, com ponderação, com discer-
nimento. Alimentar ressentimen-
tos faz mal para o corpo e para a
alma. Desarmemo-nos, portan-
to. Viremos a página. É tempo de
congraçamento, de abraçar o
nosso próximo e, num gesto sim-
bólico, abraçar todos os seres hu-
manos que enfrentam guerra,
fome, têm de fugir de sua pátria
pelos mais variados motivos. O
migrante é uma presença angus-
tiante na mente sensível de to-
das as pessoas de boa vontade.

O Brasil acolhedor precisa se
unir para mostrar aos demais po-
vos que aqui somos capazes de
perdoar, de ajudar a cicatrização
das feridas abertas em nossos
projetos que falharam. O espírito
do Natal inspira a fraternidade,
que em nosso país ganhou status
de categoria jurídica. Temos de

ser fraternos por vontade do
constituinte, que elaborou o nos-
so pacto fundante em nosso nome.
O único titular da soberania é o
povo e o que ele quer, está na Cons-
tituição Cidadã de 5.10.1988.

Desarmemo-nos, confraterni-
zemo-nos, alegremo-nos e façamos
o possível para que uma nova era
se inicie. Continuemos fiéis aos
nossos dogmas, porém que eles
não sirvam de instrumentos de
separação entre irmãos, entre
amigos, entre colegas, entre cida-
dãos. É hora de unificar os cora-
ções para que os representantes
possam oferecer a esta Pátria o
melhor de si e contem com nossa
adesão, para que o Brasil que hoje
temos chegue mais depressa ao
Brasil com que sonhamos e o
Brasil que realmente queremos.

Feliz 2023 a todos, com os eflú-
vios de um Santo Natal, o aniversá-
rio de Nosso Senhor Jesus Cristo.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Douglas C. Filho

Opar de opostos
 Direita e Es-
querda susci-

tou e ainda suscita os
principais debates
ideológicos e políticos
contemporâneos.

Desde o turbulen-
to evento denominado
Revolução Francesa (1789-1815),
o qual, de acordo com alguns his-
toriadores, inaugurou a Idade
Contemporânea, os conceitos de
direita e esquerda fazem-se pre-
sentes nos debates políticos e ide-
ológicos, sobretudo no mundo oci-
dental. Neste texto, procuraremos
explicitar a relação desses concei-
tos com a ambiência revolucioná-
ria da França, bem como a identi-
ficação que um e outro passaram
a ter, a posteriori, com as posições
políticas conservadoras e/ou libe-
rais (direita) e contestadores e/
ou revolucionárias (de esquerda).

Durante o processo revolu-
cionário começado em 1789, na
França, os girondinos, conside-
rados mais moderados e concili-
adores, ocupavam o lado direito
da Assembleia Nacional Consti-
tuinte, enquanto os jacobinos,
mais radicais e exaltados, ocu-
pavam o lado esquerdo. Essa é a
origem da nomenclatura política
que categoriza os posicionamen-
tos políticos no interior dos siste-
mas políticos contemporâneos.

Essa polarização tem suscita-
do inúmeros problemas e demasi-

adas polêmicas, sobre-
tudo porque, a partir do
século XIX, houve uma
radicalização ideológica
tanto de um lado quan-
to do outro. O desen-
volvimento das ideias
de autores considera-
dos de direita, como
Donoso Cortez e Char-
les Maurras, bem

como o daqueles considerados de
esquerda, como Karl Marx e
Bakunin, entre outros, estimu-
lou gerações de intelectuais, mo-
vimentos políticos e ativistas que
levaram às últimas consequên-
cias a crença em sua ideologia.

Essa divisão, contudo, pode
limitar a compreensão de pers-
pectivas mais complexas sobre
a política. Geralmente, a alcu-
nha "direitista" é aplicada sem
muita acuidade crítica ao pen-
samento conservador. Do mes-
mo modo, a alcunha de "esquer-
dista" é aplicada às reflexões e pro-
postas revolucionárias... de me-
lhor distribuição de renda... mas
até hoje em todos países de esquer-
da o objetivo final é o poder.

———
Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho,  médico
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Direita e Esquerda

João Badari

Após a Reforma
da Previdência
 em 2019, anu-

almente teremos mu-
danças nas regras de
aposentadorias do
Instituto Nacional
do  Seguro  Soc ia l
(INSS). Para quem
ainda não alcançou a tão so-
nhada aposentadoria do INSS
e espera pedir no ano de 2023,
deve estar atento as mudanças.

Se o trabalhador já tinha atin-
gido o direito no ano de 2022 (ou
até mesmo antes) e optou por ain-
da não pedir o benefício, pode fi-
car tranquilo, pois tem direito ad-
quirido a melhor regra que cum-
priu os requisitos legais. E mais,
pode ser que já tenha atingido os
requisitos de aposentadoria da Lei
9.876/99, a regra que foi revoga-
da pela Reforma da Previdência, e
essa regra será preservada no pe-
dido, mesmo que ele seja em 2023.
Assim, muitos trabalhadores que
irão requerer a aposentadoria nos
próximos dias, terão a oportuni-
dade de utilizar a regra antiga.

As regras trazidas pela Emen-
da Constitucional 103, que passa-
ram a valer à partir de 13 de no-
vembro de 2019, trouxeram gran-
des mudanças para o acesso da
aposentadoria e também no cál-
culo do benefício previdenciário.

E vale destacar as principais
mudanças: a aposentadoria por
tempo de contribuição acabou?

Sim e não. Vou explicar: ela
ainda existe, porém com o tempo
vai se acabando. Acontece que o
trabalhador que tinha direito a
aposentadoria por tempo de con-
tribuição antes de 13 de novembro
de 2019 continua com este direito
valendo, pelo direito adquirido.

Se o homem já tinha 35 anos
de contribuição e as mulheres
30 anos de contribuição até 13
de novembro de 2019, mesmo
que não tenha ainda pedido a
sua aposentadoria, poderão uti-
lizar este direito, se a exigência
de idade mínima obrigatória.

 E é muito importante des-
tacar que o tempo especial pode-
rá ser utilizado (por exemplo, in-

salubridade), período
trabalhado em ambi-
ente rural, regime pró-
prio trabalhado, alista-
mento militar, ação
trabalhista que reco-
nheceu vínculo, entre
outros, podem fazer o
tempo de contribuição
aumentar e trazer a
aposentadoria pela re-

gra antiga, sem idade mínima.
 E mais, mesmo as regras

trazidas pela Reforma da Pre-
vidência podem beneficiar o
trabalhador com uma aposen-
tadoria sem idade mínima a ser
alcançada, são as regras de
transição que foram criadas.

Outra pergunta frequen-
te: Quais as regras do INSS
para a aposentadoria que não
vão mudar em 2023?

As regras fixas, que não
serão modificadas no próxi-
mo ano. São elas:

- Regra da lei 9.876/99: se
você já tinha direito adquirido
as regras anteriores a Reforma
da Previdência serão mantidas;

- Regra permanente trazi-
da pela Reforma da Previdên-
cia: homens se aposentam com
65 anos de idade e 20 anos de
contribuição (para os filiados
após 13 de novembro de 2019,
os anteriores continuam em 15
anos) e mulheres aos 62 anos,
com 15 anos trabalhados;

- Regra do pedágio de 50%:
regra de transição trazida pela
Reforma da Previdência, que tam-
bém não irá mudar em 2023. Por
esta regra, quem estava com 2
anos ou menos para aposentar-se
em 13 de novembro de 2019, deve-
rá cumprir um pedágio de 50% do
tempo restante. Exemplo: se falta-
va 1 ano para o homem alcançar
os 35 anos, deverá trabalhar por
mais 1 ano e 6 meses do pedágio;

-Regra do pedágio de 100%:
regra de transição também trazi-
da pela Reforma da Previdência,
que também não irá mudar em
2023. Por esta regra, quem estava
com mais de 2 anos para aposen-
tar-se em 13 de novembro de 2019,
deverá cumprir um pedágio com o
dobro do tempo restante. Exem-
plo: se faltavam 3 anos para o ho-

Novas regras trazem mudanças na aposentadoria em 2023
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mem alcançar os 35 anos, deverá
trabalhar por mais 3 anos e 3 anos
do pedágio, totalizando 6 anos.

E quais são as novas regras
para a aposentadoria em 2023?

 Entre as novas regras da
aposentadoria em 2023, estão
as regras de transição, trazi-
das pela Reforma da Previdên-
cia para amenizar os efeitos
das mudanças. São elas:

- Regra de transição pelo sis-
tema de pontos em 2023 - Em 2023
os homens se aposentam ao atin-
girem a somatória de 100 pontos
e as mulheres de 90 pontos. Os
pontos são decorrentes da soma-
tória da idade com o tempo de
contribuição, e em 2023 eles so-
bem 1 ponto cada. Exemplo: ho-
mem com 40 anos de contribui-
ção e 60 anos de idade, ou mu-
lheres com 60 anos de idade e 30
anos de contribuição ao INSS.

- Valor da aposentadoria pela
regra de pontos em 2023: O valor
da aposentadoria segue o cálculo
de 60% do valor do benefício inte-
gral por 15 anos de contribuição
para mulheres e 20 para os homens,
com o acréscimo do percentual de
2% a cada ano a mais. Este coefici-
ente poderá passar de 100% do sa-
lário médio de contribuição, mas o
valor é limitado ao teto do INSS,
que em 2022 é de R$ 7.087,22.

- Regra de transição da idade
mínima mais tempo de contribui-
ção em 2023: Esta regra terá um
acréscimo de meio ponto para o
ano de 2023. As mulheres vão pre-
cisar ter 58 anos de idade e um
mínimo de 30 anos de contribui-
ção para o INSS. Os homens preci-
sarão atingir 63 anos de idade e
pelo menos 35 anos de contribui-
ção, para poderem se aposentar.
Portanto, em 2022 os homens pre-
cisavam ter 62,5 anos de idade e
as mulheres 57,5 anos de idade,
para aposentar-se por esta regra
de transição trazida pela EC 103.

O valor da aposentadoria

segue o cálculo de 60% do va-
lor do benefício integral por 15
anos de contribuição para mu-
lheres e 20 para os homens,
com o acréscimo do percentual
de 2% a cada ano a mais.

Este coeficiente poderá
passar de 100% do salário mé-
dio de contribuição, mas o va-
lor é limitado ao teto do INSS,
que em 2022 é de R$ 7.087,22.

- Regra de transição por ida-
de em 2023: Esta regra de tran-
sição valia apenas para as mu-
lheres, onde no ano de 2022 ti-
nham uma redução de 6 meses
na idade mínima para aposen-
tar-se, porém no ano de 2023 ela
vai subir 6 meses, alcançando a
idade mínima de 62 anos.

Assim, em 2023 as mulhe-
res precisarão de 62 anos de ida-
de e 15 anos trabalhados, para
conseguirem se aposentar por
esta regra, tornando a regra per-
manente da idade mínima trazi-
da pela Reforma da Previdência.

O valor da aposentadoria,
mais uma vez, seguirá o cálculo de
60% do valor do benefício integral
por 15 anos de contribuição para
mulheres e 20 para os homens,
com o acréscimo do percentual de
2% a cada ano a mais. Este coefici-
ente poderá passar de 100% do
salário médio de contribuição, mas
o valor é limitado ao teto do INSS,
que em 2022 é de R$ 7.087,22.

Portanto, em 2023 ocorrerão
mudanças nas regras de transi-
ção trazidas pela Reforma da Pre-
vidência de 2019. As novas regras
para a aposentadoria serão no
aumento da idade mínima, tempo
de contribuição e pontuação para
obter a tão sonhada aposentado-
ria do INSS. O cálculo dos benefí-
cios não será afetado, mas as re-
gras de concessão da aposentado-
ria sofrerão alterações no ano de
2023. Entretanto, é essencial rea-
lizar o planejamento de aposenta-
doria, para assim se encaixar na
regra mais vantajosa, com a bus-
ca do melhor benefício do INSS.

———
João Badari é advogado
especialista em Direito
Previdenciário e sócio
do escritório Aith, Bada-
ri e Luchin Advogados

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



DIFICULDADES
Até amanhã, sexta (23), co-

nheceremos todos os ministros
do novo governo? É o que quer
o presidente Lula, mas ainda
ontem (21), as tensões internas
eram muitas. Terminada a fase
das negociações com Congresso
Nacional (cargo em troca de voto
para a PEC/Transição), as defi-
nições precisam acontecer. Afi-
nal, são quase dois meses de
conversações. Porém, não está
fácil atender e ao mesmo tempo
agradar. Simone Tebet, por
exemplo, chegou a avisar: "Mi-
nistério do Desenvolvimento

Social ou não quero nada". Acre-
dite: até Dilma Rousseff dá pal-
pite e pede. Trinta e sete minis-
térios (atualmente são vinte e
três) para acolher a todos. Se
ainda for insuficiente, sobrarão
as estatais que num passado
recente também serviram para
acomodar, porém, ao mesmo
tempo, foram apoderadas.

PONTO FINAL
Recado do Lula vasou:

prestigiar quem ajudou, como
Simone Tebet, Marina e Bou-
los, contudo, jamais permitir
que se tornem protagonistas.
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Mirante traça as ações
sociais para 2023 com
lideranças comunitárias
Também foram discutidas a possibilidade de novas parcerias, em
2023, para alguns programas projetos como o De Olho no Óleo

Dirceu Cardoso Gonçalves

O Verão - estação das férias
 e da badalação - chegou
nesta quarta-feira (21).

Mas, além do lazer, da diversão,
das festas de fim-de-ano e de tudo
de bom que se espera viver até o
carnaval, está presente a preocu-
pação com as águas. Nessa época
do ano ocorrem as chuvas fortes
que, por um lado são necessárias
para fortalecer o desenvolvimento
das plantas, por outro, trazem
problemas às cidades, decorrentes
da ocupação indevida e da falta
de manutenção. É o tempo que
precisamos tomar cuidado com o
transbordamento de rios, riachos
e córregos. Sem isso, corremos ris-
co de prejuízos com o veículo e até
a perda da própria vida. Os mo-
radores de áreas alagáveis (há bair-
ros inteiros nessas condições) j&a
acute; esperam as águas que vi-
rão e entrarão em suas casas da-
nificando móveis e utensílios e
deixando o seu rastro lamacento.

A ocupação predatória das
margens dos rios causou o dese-
quilíbrio que hoje exige elevados
investimentos para a solução. Um
dinheiro que, em princípio, não
existe. Foi um processo de déca-
das que começou com a retirada
da cobertura vegetal das margens
para a instalação de casas, negóci-

os e agricultura de subsistência.
Isso provocou a queda da areia dos
barrancos dentro do leito dos rios
e a consequente enchente no de-
correr das chuvas. Outro proble-
ma foi a ocupação da faixa na
margem, que a natureza, durante
milhares de anos, reservou para
receber a água das cheias. Tudo o
que foi nela construído é inunda-
do pelo menos anualmente porque
a água desconhece obstáculos. Da
mesma forma, as vias públicas
com tubulações de escape meno-
res do que o necessário produzem
inundações perigosas. O problema
teve origem na ignorância tanto
dos ocupantes quanto das autori-
dades de então. Mas, depois que
se criou códigos e leis regulado-
ras, continua se agravando pela
ineficiência da fiscalização que
permite - ou pelo menos tolera - a
ocupação irregular de áreas peri-
gosas ou sensíveis que deveriam
estar preservadas. A região metro-
politana paulista é testemunha dis-
so nas margens das represas que
abastecem de água a população e
na calha dos rios e córregos, den-
samente habitadas de forma irre-
gular. A construção clandestina
lança despejos "in natura" nos
cursos de água e não obedece a
qualquer norma preservadora.

O Brasil tem uma larga dívi-
da ecológica. Enquanto os ambi-

O Verão, a água e os problemas
As chuvasAs chuvasAs chuvasAs chuvasAs chuvas
começaram nacomeçaram nacomeçaram nacomeçaram nacomeçaram na
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pontos do paíspontos do paíspontos do paíspontos do paíspontos do país

entalistas têm seus olhos volta-
dos para a Amazônia - até por-
que isso pode lhes render lucro -
deixam de observar as anomali-
as de sua cidade, bairro ou da
própria rua onde moram. Não
fazem ativismo para que sua pre-
feitura ou órgãos estaduais cum-
pram com suas obrigações, a não
ser que isso possa lhes render
financeira ou  politicamente. Vi-
vemos o contraditório de ter ex-
cesso de água solto no ambiente e
causando prejuízo e sofrimento da
população e, ao mesmo tempo,
não ter água nos canos de abas-
tecimento porque os mananciais
estão abaixo dos níveis operacio-
nais ou, ainda, uma considerável
parcela da água tratada é perdi-
da através dos milhares de vaza-
mentos na rede distribuidora.

As chuvas começaram na
Primavera - o que é normal - e já
tivemos notícias de acidentes de

monta em diferentes pontos do
país. São vias públicas inundadas
ou atingidas por barreiras, encos-
tas que caem sobre construções
irregulares e localizadas em áre-
as onde não poderiam estar e
muitos outros problemas. São
Paulo - e o Brasil - se preocupam
com a administração das águas
há pelo menos 80 anos. Nossos
técnicos já correram o mundo em
busca de conhecimentos e méto-
dos empregados nos países que
também tiveram problemas de ur-
banização e sua convivência com
o regime das águas. As soluções
são conhecidas, mas a evolução é
lenta porque as ações não têm con-
tinuidade. Muitas vezes, o gover-
no que assume reduz o ritmo das
obras iniciadas pelo seu anteces-
sor e tudo acaba se perdendo.
Aquilo que tem de ser feito de for-
ma integrada não tem efeito quan-
do ocorre parcialmente, como re-
sultado nefasto da omissão dos
governantes. Resta ao povo, so-
mente, a alternativa de esperar a
próxima chuva, e pedir socorro…

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

Durante evento na semana
passada com lideranças comu-
nitárias no auditório do Museu
da Água, a área de Responsabi-
lidade Social da Mirante fez um
balanço das ações sociais de 2022
e traçou alguns objetivos para
2023. Segundo o analista de Res-
ponsabilidade Social da Miran-
te, Gabriel Bertolo, “Nosso obje-
tivo foi conectar o nosso setor
com as lideranças das comuni-
dades, expor nossos projetos
para o ano que vem e, juntamente
com eles, traçar algumas ações”.

A Mirante realiza, ao longo
do ano, diversos programas, en-
tre eles o Afluentes, cujo objetivo
é estabelecer um canal de comu-
nicação entre a empresa e a comu-
nidade. “Por meio do Afluentes,
ouvimos sugestões e as contribui-
ções da população, sempre tendo
em vida o desenvolvimento susten-
tável, minimizando impactos e,
principalmente, envolvendo a co-
munidade nas nossas operações e
na solução que mais se adequa à
realidade local”, explica Gabriel.

Segundo o analista, na reu-
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Reunião com lideranças ocorreu no Museu da Água

nião também foram discutidas a
possibilidade de novas parcerias,
em 2023, para alguns programas
projetos como o De Olho no Óleo,
que promove campanhas para a
conscientização do descarte cor-
reto de óleo de cozinha usado; o
Projeto Pioneiros, que leva a alu-
nos do Ensino Médio da rede pú-
blica de ensino uma imersão na
concessionária local, onde eles co-
nhecem as profissões ligadas ao
saneamento e elaboram um pro-
jeto final relacionado ao tema;  o

Saúde Nota 10, que proporciona
a crianças e adolescentes a opor-
tunidade de aprofundar seus co-
nhecimentos em cidadania, meio
ambiente, água e saneamento, te-
mas que são transversais a diver-
sas disciplinas; e o Viveiro Edu-
cador, localizado na Estação de
Tratamento de Esgoto (ETE) Bela
Vista, um espaço dedicado às
práticas ambientais que incluem
atividades de produção, plantio e
cultivo de sementes e mudas.

“A reunião promoveu escla-

recimentos importantes às lide-
ranças sobre os projetos da Mi-
rante, abriu ainda mais o canal
de encaminhamento das deman-
das que recebemos dos morado-
res referentes à rede de esgoto. O
Gabriel se colocou à disposição
para ajudar as entidades a de-
senvolverem projetos e foi uma
oportunidade de integração entre
as lideranças. Pudemos trocar ex-
periências de ações. Foi muito po-
sitivo”, disse a vice-presidente da
UNI-Artemis, Adriana Ferezim.
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Vereador participa
de lançamento do
programa Viver Melhor

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) participou nesta terça-fei-
ra (20) do lançamento do Pro-
grama “Viver Melhor”, em um
convênio firmado entre a Prefei-
tura de Piracicaba e a Secretaria
de Estado da Habitação, por meio
da CDHU (Companhia de Desen-
volvimento Habitacional e Urba-
no do Estado de São Paulo).

No evento, foram anunciados
investimentos de R$ 6,3 Milhões.
Esse programa tem intuito de pro-
mover melhoria habitacional na
casa das pessoas que se enqua-
dram nos critérios. A iniciativa
da Secretaria da Habitação foi
lançada em julho de 2021, para
recuperar moradias em situação
de inadequação habitacional.

As reformas na parte inter-
na e externa de casas degrada-
das envolvem desde eliminação
de infiltrações e reparos nas ins-
talações elétricas, que podem

Thiago Ribeiro participou do evento realizado no Parque dos Sabiás

NBEANBEANBEANBEANBEA

Prefeitura realiza mutirão de
banho nos cães do Núcleo
de Bem Estar Animal

A Prefeitura, por meio do
Núcleo de Bem Estar Animal, vin-
culado às secretarias de Defesa
do Meio Ambiente (Sedema) e de
Saúde (SMS), realiza de ontem,
21, até amanhã, 23, pulverização
de ambiente e mutirão de banho
nos cães que vivem no NBEA. A
ação visa controlar a incidência
de ectoparasitas (pulgas e carra-
patos), além de manter a quali-
dade de vida dos animais.

De acordo com Matheus Fer-
reira dos Santos, médico veteriná-
rio e coordenador do NBEA, expli-
ca que os serviços atendem um pro-
tocolo de conduta técnica veteriná-
ria. “Os banhos, em especial, visam

Isabela Borgese

Pulverização de ambiente e mutirão de banho serão
realizados nesta semana no Núcleo de Bem Estar Animal

o controle de ectoparasitas, mas
também beneficiam os animais na
questão de pelagem e saúde”, diz.

DOAÇÃO DE TOALHAS –
Santos comenta ainda que o Nú-
cleo está aberto a doações de toa-
lhas para o banho dos animais. “É
um item difícil de conseguir e, por
isso, qualquer pessoa que quiser
nos ajudar, será de grande valia”.
As doações podem ser entregues
diretamente na sede do Núcleo, lo-
calizado à rua dos Mandis, s/n,
Jupiá, ou no prédio da Prefeitura,
na rua Antonio Correa Barbosa,
2.233, Chácara Nazareth, na Sede-
ma, 9º andar. Mais informações
pelo telefone: (19) 3427-2721.

afetar a segurança, até a melho-
ra da circulação de ar e do con-
forto térmico dos moradores.

O anúncio foi feito pelo Se-
cretário de Estado da Habitação,
Flávio Amary, e pelo prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido), no
bairro Parque dos Sábias, na re-
gião sul da cidade de Piracicaba.

O parlamentar destacou a im-
portância deste convênio, que pri-
meiramente vai atender 100 resi-
dências de imediato, mas que pode
chegar a 300 casas num futuro
próximo. “Vimos aqui, a alegria das
pessoas que serão contempladas,
todas já em áreas regularizadas e
que agora terão o sonho de ter suas
casas reformadas, prontas para
viver com dignidade e qualidade
de vida”, concluiu Thiago Ribeiro.

O vereador Acácio Godoy
(PP), vice-presidente da Câma-
ra Municipal, também participou
do lançamento do programa.

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Caixa Beneficente completa 32 anos
A Caixa Beneficente da Santa

Casa de Piracicaba completa 32
anos e neste dia 22 de dezembro,
na área de lazer do Hospital, vai
comemorar a data com distribui-
ção de bolo, sorvete e refrigeran-
te a médicos e funcionários do
Hospital que passarem por lá.

Segundo um dos fundadores e
atual o presidente José Aparecido
Guerrero, a Caixa Beneficente, sem
fins lucrativos, foi fundada em 1990
e, atualmente, beneficia cerca de 1.500
pessoas, entre associados e depen-
dentes. Os recursos são capitalizados
por meio de desconto mensal fixo do
salário do funcionário associado. O
Hospital também contribui com o flu-
xo de caixa, doando mensalmente
à entidade valor igual àquele ar-
recadado junto ao funcionário.

“A Caixa garante aos colabo-
radores acesso a planos de assis-
tência médico-hospitalar, odonto-
lógica, farmacêutica e auxilio fu-
neral, benefícios que simbolizam

Divulgação

O presidente Ap. Guerrero e a assistente social Elisabete Theodoro

conquistas importantes aos funci-
onários”, disse Guerrero ao validar
o grande orgulho que tem por par-
ticipar do processo de criação e
implantação da Caixa Beneficente.

O provedor da Santa Casa,
João Orlando Pavão, disse que es-
sas mais de três décadas represen-
tam um marco importante para a
Caixa Beneficente e serve de estí-
mulo aos associados pelos benefí-
cios oferecidos. “Os funcionários
sentem o reconhecimento de seus
esforços por meio de uma série de
benefícios, o que torna o nosso
ambiente de trabalho mais produ-
tivo e estimulante”, salientou.

Para Guerrero, esses benefíci-
os são extremamente válidos e im-
portantes para o funcionário. “O
trabalhador sabe que se seu filho
precisar de um dentista, de óculos
ou de algum medicamento, ele terá
acesso a qualquer um deles a preços
e formas de pagamento mais aces-
síveis”, salientou o presidente, que

atua ao lado do vice-presidente An-
dré Belardi; das tesoureiras Eliana
Baltieri e Maria Cristina Crivello; das
secretárias Cleusa Fischer Alves e
Vanessa Vitti; e dos conselheiros
Ricardo Fedrizzi, Eudes Batista
Ribeiro Jr e Vanessa Dotoli.

Tudo com apoio e acompanha-
mento da assistente social Elisabete
Theodoro, que concede assistência
integral aos associados, promove
triagem social, cuida do fluxo orga-
nizacional e financeiro da Caixa e
ajuda na coordenação de eventos.
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Obra da EM Deolinda Cenedese
entra em fase final de execução
Espaço recebeu a visita do secretário Bruno Roza e do vereador Josef Borges na terça, 20

Thiago Marquezin / SME

A visita do secretário e do vereador foi acompanhada pelas engenheiras Cleidelice Baltieri e Ana
Cabana, além da diretora da unidade Maria Cristiana Rocha e representantes da empresa contratada.

As obras de reforma da estru-
tura da Escola Municipal Deolin-
da Elias Cenedese, no distrito de
Artemis, entraram na fase final de
execução. Com 85% já concluídas,
o avanço nas intervenções foi con-
ferido de perto pelo secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza,
e pelo vereador Josef Borges, du-
rante visita na unidade na ma-
nhã de terça-feira, dia 20/12.

A visita foi acompanhada
pelas engenheiras Cleidelice
Baltieri e Ana Cabana, além da
diretora da unidade Maria
Cristiana Rocha e representan-
tes da empresa contratada.

Com investimento de R$
705.687,08, a reconstrução par-
cial da unidade escolar acontece
desde meados do mês de julho
deste ano. A gestão do contrato e
das intervenções é de responsabi-
lidade da Secretaria Municipal de
Obras, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação.

A obra consiste na reforma
completa do prédio principal da
unidade escolar, com a cons-
trução de um novo telhado,
toda a estrutura hidráulica e
elétrica, além da pintura e dos
acabamentos, como a troca de
pisos, de portas e janelas.

“As Secretarias de Educa-
ção e Obras vem movimentan-
do uma força-tarefa para garan-
tir que as unidades escolares
recebam as devidas melhorias.
A comunidade da escola Deo-
linda Elias Cenedese espera há
anos a conclusão das interven-

ções da unidade, tendo em vis-
ta que a antiga empresa deixou
a obra sem terminar. No que de-
pender do nosso esforço, vamos
devolver a unidade revitalizada
e pronta para receber os alunos
já em 2023”, pontua o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza.

O prédio principal da unidade
escolar estava interditado desde o
final de 2019, quando por um pro-
blema no telhado, foi iniciada uma
obra para reconstrução do telha-
do, que foi abandonada pela em-
presa ganhadora da licitação logo
após o início das atividades, dei-
xando parte do imóvel destelhado.

Por conta disso, toda a estru-
tura do prédio foi danificada, pois
sem telhado, a parte interna do
prédio ficou exposta ao tempo, o

que ocasionou infiltração de água
das chuvas nas paredes, causando
mofos, danificando os pisos e des-
truindo equipamentos usados pela
unidade, sendo essas intervenções
sanadas pela nova empresa.

“A nossa comunidade está
muito feliz por esse retorno, as fa-
mílias, as professoras, todos esta-
mos aguardando ansiosos para
retomar a escola que é tão querida
por todos. Estamos muito felizes em
saber que iremos iniciar o próximo
ano, aqui em nossa escola nova-
mente”, destaca a diretora da uni-
dade Maria Cristiana Rocha.

Atualmente a escola aten-
de cerca de 260 alunos de 0 a 5
anos. Sendo 120 alunos das
turmas de berçário e maternal,
na própria unidade escolar em

um anexo separado do prédio
principal onde foram realoca-
das algumas salas e parte da
área administrativa da escola.

Para atender os demais alu-
nos, cerca de 150 das turmas de
jardim, no final de 2021, a Secre-
taria Municipal de Educação alu-
gou um espaço no próprio bairro,
que foi adaptado para receber os
alunos de forma correta e segura.
Neste local funcionam, provisori-
amente, até a finalização das obras,
mais 5 salas de aula, contando tam-
bém com banheiros e uma cozi-
nha e uma área externa para ati-
vidades de lazer e recreação.

Com a reforma, todos os cer-
ca de 260 alunos voltarão a ser
atendidos normalmente no pré-
dio principal da unidade escolar.

A popularização da ciência
passa pelo encantamento que o
conhecimento pode proporcionar
no público infantil. Se o contato
com conceitos como alimentação
saudável, por exemplo, for carre-
gado de ludicidade, a imagina-
ção desperta e o aprendizado se
realiza como brincadeira.

Com esse preceito, a equipe
do Crecin (Centro de Referência
em Ensino de Ciências da Natu-
reza), da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP), tem atuado na concepção
de atividades direcionadas a pro-
fessores, educadores e alunos da
rede pública e particular de ensi-
no da cidade de Piracicaba e Re-
gião. A partir de atividades de-
senvolvidas no Clubinho de Ci-
ências, sediado no Museu “Luiz
de Queiroz”, da Esalq, estudantes
universitários bolsistas têm pro-
porcionado momentos de apren-
dizado e diversão, principalmente
ao público infantil a partir do Mi-
necraft©, um jogo de distribuição
mundial de grande sucesso.

Na prática, a equipe de bol-
sistas coordenada pela professo-
ra Rosebelly Nunes Marques, do
departamento de Economia, Ad-
ministração e Sociologia, desen-
volveu neste ano três conteúdos
didáticos em formato físico, tra-
zendo o conceito e o design do
fenômeno digital Minecraft para
os jogos “A cana-de-açúcar no
Minecraft”, “Alimentação saudá-
vel e o Minecraft” e “Vamos falar
sobre abelhas, mel e Minecraft?”.

O sucesso dos materiais tem
se manifestado ao longo do ano,
principalmente durante o progra-
ma de visitas monitoradas, promo-
vido pelo museu da Esalq, além de
outros eventos de extensão ocorri-
dos no campus e fora dele, nos
quais a equipe disponibiliza os jo-
gos para interação com o público.
Em 2022, os jogos foram compar-
tilhados com cerca de 14 mil pesso-
as. “Experimentamos esses games
no Esalqshow, no Alimentos na
Esalq, no Bio na Rua e durante os
domingos nos quais abrimos as
portas do Museu, além das visitas
que recebemos diariamente de gru-
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Crianças aprendem com Minecraft
no Clubinho de Ciências do museu

Denise Guimarães

Equipe de bolsistas conteúdos didáticos em formato físico, trazendo
o conceito e o design do fenômeno digital Minecraft para os jogos
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Poupatempo bate recorde de
100 milhões de atendimentos

Em 2022, o Poupatempo ba-
teu seu recorde anual de atendi-
mentos. Graças à ampliação dos
postos e das plataformas digitais,
o programa encerra 2022 conta-
bilizando 100 milhões de aten-
dimentos, o que representa três
vezes a média de serviços regis-
trada em anos anteriores.

Desse total, cerca de 15 milhões
(15%) foram registrados em mesa
e outros 85 milhões (85%) por meio
dos canais eletrônicos, como o por-
tal (www.poupatempo.sp.gov.br),
aplicativo Poupatempo Digital,
o assistente virtual ‘P’, que
está no canto inferior direito
do portal e no WhatsApp, pelo
número (11) 95220-2974, e to-
tens de autoatendimento.

“Nos últimos anos, trabalha-
mos para ampliar os canais e as
opções de serviços ao cidadão, fa-
cilitando e levando o Poupatempo
cada vez mais perto das pessoas.
Alguns exemplos disso são a cria-
ção do aplicativo Poupatempo Di-
gital, a ampliação dos postos e dos
totens para cidades de menor por-
te, a modernização do atendente
virtual, e a inclusão de quase 250
novos serviços digitais nas plata-
formas do programa”, explica
Murilo Macedo, diretor da Pro-
desp – empresa de tecnologia do
Governo do Estado, responsável
pela gestão do Poupatempo.

Atualmente, entre as 254
opções oferecidas nos canais di-
gitais, entre as mais procuradas
estão a carteira de vacinação di-
gital contra a Covid-19, pesqui-
sa de pontuação e de restrição
de veículos, licenciamento,
IPVA, solicitações relacionadas
à CNH, consulta de situação
eleitoral, Bolsa do Povo e Ates-
tado de Antecedentes Criminais.

Entre os órgãos que oferecem
atendimento nos canais eletrônicos
do Poupatempo, estão a Cetesb,
CDHU, Crea, Detran, IIRGD, Ju-
cesp, Procon, PGE, Receita Fede-
ral, Sabesp, TRE, secretarias esta-
duais de Desenvolvimento Econô-
mico, Desenvolvimento Social, Go-
verno, Fazenda, Saúde, Transpor-
tes, além de diversas prefeituras.

Nos últimos anos, o Poupa-
tempo tem chegado aos municípi-
os menores, por meio do atendi-
mento eletrônico, incluindo os equi-
pamentos de autoatendimento. Já
são mais de 850 totens distribuí-
dos em todas as regiões do Estado,
com funcionários treinados para
auxiliar os usuários que precisam.
Os equipamentos contam com lei-
tor biométrico, para agilizar pedi-
dos de documentos como RG, CNH
e desbloqueio do cartão Bolsa do
Povo, por exemplo, e possuem scan-
ner integrado, para efetuar upload
de arquivos, quando necessário.

pos escolares”, conta o gestor am-
biental e colaborador Charles Al-
bert Medeiros, que atua no Museu
e no Clubinho de Ciências.

O bolsista Luiz Henrique Ro-
magnoli Rodrigues, estudante do
primeiro ano do curso de Ciências
Econômicas, atuou diretamente
nos processos de elaboração e con-
fecção do material. “Desenvolver
esse projeto me fez enxergar o ensi-
no e aprendizagem de uma manei-
ra completamente diferente”. Se-
gundo Luiz Henrique, o uso do
Minecraft e outras metodologias de
ensino permitiram passar um co-
nhecimento muitas vezes comple-
xo para as crianças, sem que elas
nem percebessem. “Elas aprendi-
am sem saber que estavam apren-
dendo e ficavam felizes com isso,
gostavam de brincar. Isso só me
motiva, gradativamente, a trazer
diversas outras atividades que te-
nho em mente e muito mais proje-
tos nessa área”, complementa.

COMO É? - “A cana-de-açú-
car no Minecraft” - utilizando des-
sa planta tão importante para o
segmento de combustíveis e produ-
ção de açúcar, o material consiste
em os jogadores utilizarem da cana
para obterem seus derivados (pa-
pel e açúcar) e montarem o passo a
passo para obtenção de outros pro-
dutos, com base nestes citados.

“ALIMENTAÇÃO SAU-
DÁVEL E O MINECRAFT” -
com uma diversidade de alimen-
tos presentes dentro do jogo, a pro-
posta busca que os participantes
elaborem uma alimentação saudá-
vel, atrelado a explicações sobre be-
nefícios à saúde, métodos de pre-
paro, dentre outros temas envol-
vendo segurança alimentar.

“VAMOS FALAR SOBRE
ABELHAS, MEL E MINE-
CRAFT?” - composta por uma
caixa de madeira, seu interior re-
plica uma colméia, utilizando de
abelhas, favos, mel, associados a
narrativas que são aplicadas visan-
do destacar o papel fundamental
destes seres e sua relação com agri-
cultura, bem como ressaltando a
preservação das espécies vegetais e
alertar para a ameaça de extinção
que as abelhas estão sofrendo.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa dos
vereadores Gilmar Rotta (PP) e
Ana Pavão (PL), no requerimen-
to de congratulações 888/2022,
parabenizam os servidores mu-
nicipais do Centro de Comunica-
ção Social da Prefeitura de Pira-
cicaba pela conquista do  prêmio
Ação pela Água. A entrega da
honraria aconteceu quarta-feira
(21), em ato solene no Centro de
Comunicação Social da Prefeitu-
ra, 10º andar do Centro Cívico.

O vereador Gilmar Rotta des-
tacou a importância da Câmara
reconhecer a conquista dos servi-
dores, dado ao relevante trabalho
que desenvolvem perante a popu-
lação. Também referendou o pa-
pel das parcerias entre os diversos
setores da comunicação na cida-
de. Além de falar do orgulho de
sinalizar o fechamento de seu
mandato, na condição de presi-
dente da Câmara, juntamente com
a vereadora Ana Pavão, de con-
templar servidores municipais.

A vereadora Ana Pavão agra-
deceu a oportunidade de ter assi-
nado o requerimento de congra-
tulações com Gilmar Rotta, além
de considerar os servidores con-
templados pelo prêmio Ação pela
Água, o que demonstra o dinamis-
mo e o bonito trabalho desenvol-
vido. Na condição de primeira se-
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Servidores recebem homenagem por prêmio “Ação pela Água”

Gilmar Rotta e Ana Pavão são os propositores da homenagem

Davi Negri

cretária da atual Mesa Diretora,
Ana Pavão também fez questão de
repetir um gesto que sempre dedi-
ca nos quadros de homenagens,
quando fez a inserção de texto no
verso do quadro, em mensagem
de otimismo e marca referencial a
ser observada em momentos es-
peciais, no andar da vida.

A diretora do Centro de Co-
municação da Prefeitura, Tássia
Espego falou em nome dos demais
contemplados e agradeceu o rece-
bimento da homenagem da Câma-
ra, que serve de estimulo na conti-
nuidade do trabalho desenvolvido.
Além de considerar o papel da co-
municação de governo frente aos
dias atuais, no atendimento às de-
mandas da população e, do simbo-
lismo que a homenagem traz na
trajetória da cada servidor.

PRÊMIO - O prêmio Ação
pela Água é promovido pelo Con-
sórcio PCJ (Consórcio Intermuni-
cipal das Bacias dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí) e tem como
objetivo reconhecer projetos e ma-
térias jornalísticas que atentem
para a conexão da água com o bem-
estar das pessoas e respeito ao
meio ambiente. Sua realização teve
início em 2000 e já reconheceu di-
versas empresas, municípios e ins-
tituições de ensino e pesquisa da
região que transformaram a ges-
tão de recursos hídricos.

Na categoria veículos de im-
prensa, foram duas reportagens
produzidas pelo Centro de Comu-
nicação Social (CCS); uma é de au-
toria das jornalistas Sabrina Fran-
zol e Débora Oliveira; a outra é as-
sinada pela jornalista Andressa
Mota. Ambas as reportagens têm
edição e supervisão de Eleni Des-
tro, diretora de Jornalismo, e Tás-
sia Espego, diretora do CCS.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do CCS, foi finalista no
8º Prêmio Ação pela Água 2022,
e conquistou o certificado de No-
tórios da Água. O tema proposto
foi “Água: Essencial para a Nos-

sa Saúde e a do Planeta”. O prê-
mio é dividido em seis categori-
as, sendo três de associados ao
Consórcio PCJ: Poder público de
municípios; Setor empresarial;
Serviços de saneamento básico
de municípios e empresas e, três
não associadas ao Consórcio
PCJ: Sociedade Civil, Veículos de
Imprensa e Instituições.

A honraria foi entregue na
pessoa de seus diretores de Jor-
nalismo, Eleni Destro e do CCS,
Tássia Espego. Cópias do reque-
rimento também foram direcio-
nadas aos profissionais envolvi-
dos nas produções reconhecidas.
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Presidenta Professora
Bebel exige suspensão
da atribuição de aulas

Divulgação

A presidenta da Apeoesp, Prof. Bebel, não descarta a possibilidade
de ir à justiça para assegurar os diretos dos professores

Diante dos inúmeros proble-
mas que vêm ocorrendo no proces-
so de atribuição de classes e aulas
para 2023, que envolvem a priori-
zação da atribuição para aqueles
que optaram por maiores jornadas
e cargas horárias, causando dis-
torções e prejuízos a grande núme-
ro de docentes, e, também, graves
problemas na classificação dos pro-
fessores temporários (categoria O),
a presidenta da Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do Ensino Ofici-
al de Ensino do Estado de São Pau-
lo), a deputada estadual  Professo-
ra Bebel (PT) quer a suspensão da
atribuição de aula na rede estadu-
al de ensino. O pedido foi feito em
requerimento protocolado na tar-
de desta última terça-feira, 20
de dezembro, na sede da Secre-
taria Estadual da Educação,
onde a líder dos professores rei-
vindica a suspensão do processo
de atribuição até que esses pro-
blemas possam ser resolvidos.

No Requerimento, a presiden-
ta da Apeoesp relata uma variada
gama de problemas, sobretudo no
que se refere à nova etapa criada

pela Secretaria Estadual da Edu-
cação no atual processo, a “indica-
ção de escolas”, e o fato daí decor-
rente, de que um/a professor/a
não pode realizar sua escolha de
aulas até que o colega precedente,
mais bem classificado, complete
sua atribuição, o que pode demo-
rar um longo período de tempo.

Com relação à categoria O,
Bebel conta que  a  migração da
pontuação e dos dados dos profes-
sores do banco de talentos para a
lista de classificação gerou erros
como, por exemplo, a alteração da
opção de alguns docentes pela mai-
or carga horária para a menor car-
ga horária, contrariando a escolha
que havia feito e alterando sua lo-
calização na ordem de atribuição.

De acordo com a Professora
Bebel, a  Apeoesp aguarda que a
Secretaria Estadual da Educação
acate o requerimento, para que todo
o processo possa ser reorganizado
de maneira correta. Caso isso não
ocorra, a presidenta da Apeoesp já
avisa que entidade está pronta a
recorrer à esfera judicial, visando
garantir o direito dos professores.

Sindicato protocola
denúncia junto à

Promotoria de Justiça Civil
A diretoria do Sindicato dos Tra-

balhadores Municipais de Piracica-
ba e Região, por meio do Departa-
mento Jurídico, protocolou denún-
cia/notícia de fato junto a Promoto-
ria de Justiça Civil de Piracicaba
nesta segunda-feira (dia 19). “Após
diálogo com os diretores da área da
Educação, constatamos que pode-
ria estar havendo um estelionato edu-
cacional”, disse José Osmir Bertazzo-
ni, dirigente sindical e advogado.

“No último dia 2 de dezembro os
professores foram orientados pelos
diretores que deveriam preencher
os diários de classe com “convali-
dação” de dias letivos para comple-
tar os 200 dias de aula conforme a
LDB (Lei de Diretrizes e Base da
Educação)”, informou Bertazzoni.
“Ou seja, nos diários de classe dias
anteriormente reservados para ativi-
dades sem alunos passariam a con-
figurar como reposição dos dias de
greve que aconteceu no começo de
abril e as crianças ficaram sem
aula. Essa convalidação é por meio
de atividades remotas encaminha-
das para os alunos pela adminis-
tração escolar sem a participação
do professor da turma”, completou.

No documento protocolizado ain-
da aponta que “as referidas ativida-

des são pedagogicamente vazias
caso não sejam acompanhadas de
um professor, sendo legalmente com-
petência privativa do professor ela-
borar, corrigir e efetuar os registros
das atividades de seus alunos”.

Ainda de acordo com o docu-
mento, a convalidação é altamen-
te prejudicial aos estudantes que
são lesados em seu direito a to-
dos os dias letivos e ao acompa-
nhamento de seu Professor. O
Prefeito se recusou a reposição
das aulas perdidas nos dias de
greve mesmo com o risco de não
conseguir fechar o ano letivo e,
tenta agora, tapar o “sol com a pe-
neira” simulando uma atividade pe-
dagógica “remota”. Ainda que fos-
se remota como no período da
pandemia não poderia ser realiza-
da sem os professores das turmas
para elaborá-las, corrigi-las e lan-
çá-las em seus diários de classe.

Aos advogados do Sindicato, que
assinam o documento, entende que,
diante dos indícios estipulados, con-
figura-se lesão aos direitos dos alu-
nos e requer que sejam tomadas as
medidas cabíveis para solucionar a
falta dos dias letivos com a presen-
ça do professor, para não prejudi-
car a aprendizagem dos alunos.
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Prefeitura fará empréstimo de
R$ 23 mi para obras do Semae
Câmara autorizou a Prefeitura a realizar operação de crédito junto a programa da CEF

O projeto de lei 242/22, de au-
toria do Executivo e que autoriza a
Prefeitura a contratar operação de
crédito junto à Caixa Econômica
Federal, no âmbito do Programa
Finisa (Financiamento à Infraes-
trutura e ao Saneamento), na mo-
dalidade apoio financeiro destina-
do à aplicação em despesas de ca-
pital e a oferecer garantias e dá
outras providências, foi aprovado
nas reuniões extraordinárias, rea-
lizadas nesta terça-feira (20).

De acordo com a justificativa
do projeto, o empréstimo será no
valor de R$ 23 milhões para me-

lhorias na infraestrutura do siste-
ma de captação, tratamento e abas-
tecimento de água do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto).

Ainda de acordo com a pro-
posta, “Piracicaba tem uma popu-
lação com aproximadamente 410
mil habitantes, sendo 100% dos
munícipes atendidos com água
tratada, porém com episódios de
intermitência e um aspecto que
causa preocupação é o crescimen-
to do consumo de água devido a
novos loteamentos/condomíni-
os. Além disso, a degradação
ambiental dos cursos d’água e

as perdas de água são os fatores
que mais comprometem o setor
de saneamento”, afirma o texto.

Segundo a Prefeitura, “o Se-
mae trabalha para reduzir tais per-
das e busca soluções para as corre-
ções no processo de tratamento da
água, visando obter melhorias nos
procedimentos e aumento da ca-
pacidade de produção de água e,
desta formal, alavancar o aumen-
to da arrecadação, de modo a
cumprir a realização plena da re-
ceita, suprindo as necessidades
operacionais e a prestação de ser-
viço com qualidade aos usuários.

DISCUSSÃO - Rai de Almei-
da (PT) explicou que votou contra
a proposta “por se tratar de um em-
préstimo e o município tem recur-
so em caixa. Não sou contra as
obras a serem feitas, seja no abas-
tecimento de água, seja no sanea-
mento, na melhoria estrutura do
município, de você criar outros
mecanismos para melhorar a qua-
lidade de vida do povo. Não sou
contra em hipótese alguma... De-
fendo políticas públicas, mas sem a
necessidade de endividamento do
Semae, comprometendo ainda mais
o caixa da autarquia”, afirmou.
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Drogal inaugura filial no Santa Rosa com show
A Rede Drogal preparou um

presente de Natal para os morado-
res do Santa Rosa e todo o entor-
no. Neste sábado, dia 24, às 9 ho-
ras, será inaugurada a mais nova
filial da rede no bairro, com um
incrível show natalino do Mickey,
do Pateta e da Minnie, distribui-
ção de brindes e música. Moderna,
sofisticada, com mix completo e
muitas novidades, a mais nova fi-
lial da Drogal em Piracicaba cele-
bra a marca de 36 lojas na cidade.

Localizada na rotatória do
Alphaville Piracicaba (avenida Diá-
cono Jair de Oliveira, 20), a loja con-
ta com farmacêutico em tempo inte-
gral, estacionamento próprio, clima-
tização, mix completo de medica-
mentos, energéticos, produtos de
higiene, beleza, infantil, dermocos-
méticos e suplementos. O funciona-
mento diário é das 7h00 às 23h00.

No dia da inauguração, a ga-
rotada contará com a participação
dos personagens infantis para in-
terações e muitos cliques.  Os pri-
meiros clientes que comprarem R$
30,00 ganham um frasco de álcool
(enquanto durarem os estoques).

Na reta final de um robusto
plano de expansão para 2022, essa
será a terceira inauguração na ci-
dade. A primeira foi no Jardim
Caxambu, no mês de junho, e a se-

Na abertura, clientes terão show natalino da Minnie, Pateta e Mickey

Divulgação

A Secretaria de Saúde, por
meio da Coordenação de Assistên-
cia Farmacêutica, informa que a
partir de fevereiro de 2023 os pa-
cientes e usuários da Unidade de
Saúde da Família (USF) Chapa-
dão I passarão a ser atendidos pela
Farmácia Municipal do Alvorada
e não mais pela Farmácia do Ce-
cap. A ação se faz necessária para
otimizar o atendimento da popu-
lação nas duas unidades. A Far-
mácia do Alvorada fica à rua Sér-
gio Cardoso, 175, no Jardim Al-
vorada. O atendimento é de se-
gunda a sexta-feira, das 7h às
16h. O telefone é (19) 3411-4194.

CCCCCHAPHAPHAPHAPHAPADÃOADÃOADÃOADÃOADÃO I I I I I

Usuários da USF
serão atendidos
pela Farmácia
do Alvorada

gunda, no bairro Jaraguá (em
agosto). Foram investidos mais de
R$ 1 milhão e abertos 15 novos pos-
tos de trabalho entre atendentes e
farmacêuticos. Ao longo do ano, a
Rede Drogal inaugurou filiais em
Rio Claro, Itatiba, Barrinha, Itape-
tininga, São João da Boa Vista, Se-
verínia, Santo Antonio de Posse, Pi-

racicaba, Pitangueiras, Campinas,
Porto Ferreira, Monte Azul Pau-
lista, Batatais, Jaguariúna,
Monte Alto, Araras, Lençóis Pau-
lista, Macatuba, Cerqueira Cé-
sar, Holambra, Itapetininga,
Sertãozinho, Santa Gertrudes, Ri-
beirão Preto, Taquarituba, Horto-
lândia, Charqueada e Botucatu.



A6
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 22 de dezembro de 2022

VVVVVOOOOOTTTTTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Com quatro emendas, Fundo da
Educação é aprovado na Câmara
Projeto de lei complementar 20/2022, do Executivo, foi aprimorado
com apontamentos realizados por comissão do Legislativo

A Câmara de Piracicaba apro-
vou, durante as 30ª e 31ª reuniões
extraordinárias, na tarde de terça-
feira, 20, o projeto de lei comple-
mentar 20/2022, do Executivo, que
cria o Fundo Municipal de Educa-
ção. A proposta recebeu quatro
emendas da Comissão de Educação
do Legislativo, as quais receberam
pareceres contrários, mas que aca-
baram sendo rejeitados e as propos-
tas foram incluídas no texto final.

“Quero, primeiro, destacar a
importância deste projeto”, disse a
vereadora Rai de Almeida (PT),
presidente da Comissão de Educa-
ção da Câmara. “A gente estudou e
chamou uma discussão com o se-
cretário (Bruno Roza), onde tam-
bém participou a Marilda Soares
(assessora da SME)”, esclareceu.

Na discussão do PLC, Rai de-
talhou as emendas. “A emenda 1,
que dá nova redação ao inciso I

do artigo 1º, acrescentamos as ca-
tegorias que estão inseridas no es-
paço escolar e que precisam ter
tratamento isonômicos, como
professores, escriturários, admi-
nistrativos e monitores, pois há
diferença de salários”, destacou.

A emenda 2 trata da bolsa de
estudo alunos sem condições finan-
ceiras. “Fizemos discussão para
que tenhamos critério para que os
alunos beneficiados sejam aqueles
em situação de hipossuficiência,
que são aqueles carentes, pois há
limites de recursos no orçamento
público”, destaca a parlamentar.

“Com relação às bibliotecas,
pensamos e fizemos um bom de-
bate, pois hoje o secretário tem
comprado vários livros, dando
atenção às bibliotecas, mas há ain-
da a necessidade de recursos e de
adequar essas bibliotecas à reali-
dade das escolas”, disse a parla-

mentar, ao debater a emenda 3
apresentada ao PLC 20/2022.

E a emenda 4 retira o inciso V
do parágrafo 3º do artigo 1º do
PLC 20/2022 e, segundo Rai de
Almeida, “busca corrigir um ter-
mo da lei, porque há um outro in-
ciso que é contrário ao que está
na lei”, disse, ao explicar que a
propositura trata de “atividades
meios” da Educação e não em tor-
no de obras de infraestrutura.

Também na discussão do pro-
jeto, o vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) lembrou que a criação
do FME é de “suma importância”
para a educação de Piracicaba e
destacou que a proposta também
contribui para a transparência na
alocação de recursos dentro do se-
tor. “Em 2020 e 2021, devido ao
estado de calamidade pública, ti-
vemos a não aplicação integral deste
fundo”, lembrou o parlamentar.

“Construímos junto com os
vereadores uma proposta robus-
ta e construída com muito diálo-
go. Com o secretário de Governo,
Carlos Beltrame, participamos de
uma das reuniões da Comissão
de Educação e demais áreas da
Casa, podendo debater a propos-
ta e evoluir a nossa proposta ini-
cial”, destaca o secretário da Edu-
cação de Piracicaba, Bruno Roza.

Conforme o PLC, aprovado
com 19 votos, as receitas do
Fundo Municipal de Educação
são constituídas do que está
disposto no artigo 212 da Cons-
tituição Federal, que exigem a
aplicação de percentual de 25%
das receitas resultantes dos im-
postos e transferências na ma-
nutenção e no desenvolvimento
do ensino e que não foram apli-
cadas em sua totalidade nos
respectivos exercícios fiscais.

O Teatro Municipal Dr. Los-
so Netto recebe a Cantata de Na-
tal Quem Há De Ir Por Nós ama-
nhã, 23, às 20h. O espetáculo, que
acontece na Sala 1 e reúne teatro,
música e dança, traz mensagens
de amor e paz através da história
do cristianismo no mundo. A en-
trada é gratuita mediante doa-
ção de um 1 kg de alimento não-
perecível, que posteriormente
será direcionado a famílias ca-
rentes da cidade. A realização é
da Igreja do Evangelho Quadran-
gular Central de Piracicaba, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac).

A Cantata de Natal é realiza-
da pela igreja há 15 anos de forma
ininterrupta, revela o pastor e ve-
reador Rerlison Rezende, também
envolvido na organização geral do
espetáculo. Ele ressalta que a apre-
sentação é voltada para todos os
públicos, independente da reli-
gião ou crença. “Nosso intuito é
mostrar a todos que não somos
’evangélicos’, mas cristãos, pois
o amor e legado deixado por  Cris-
to, traz unidade e fraternidade”.
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Cantata de Natal será
amanhã, no Teatro
“Dr. Losso Netto”

Hellen Tomáz atua e também é a diretora artística da Cantata

Divulgação

São cerca de 60 pessoas em
cena, entre cantores, músicos, ato-
res e dançarinos, e todas as músi-
cas da Cantata serão executadas
ao vivo. Como revelou a produ-
ção, o espetáculo será integralmen-
te registrado em vídeo, mas não
haverá transmissão on-line.

A direção-geral é assinada por
Tico Costa, com direção de arte de
Hellen Tomáz, direção de dança
de Emanuelle Silva e Keissy To-
máz e Márcio Silva na direção
musical. O coordenador geral de
mídia é Leonardo Medeiros.

“Convidamos a todas as pes-
soas: cristãos, não cristãos, pes-
soas de todo credo religioso, pois
este é um momento de celebra-
ção pelo nascimento do menino
Jesus, aquele que nos trouxe a
salvação”, finaliza Rezende.

SERVIÇO
Cantata de Natal - Quem Há
De Ir Por Nós. Amanhã, 23, às
20h, na Sala 1 do Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto. Entrada
gratuita mediante doação de
um 1 kg de alimento não-pe-
recível. Classificação: Livre.
Informações: 3434-2168.

MANUTENÇÃO DE PONTE
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita, através da in-
dicação 3459/2022, a manu-
tenção da ponte de madeira
em estrada sem denomina-
ção no bairro Guamium, na
região do Sítio Santa Fé. Na

justificativa, o parlamentar
detalha que a situação da via
é precária, “com seu made-
ramento em estado de dete-
rioração, sendo necessária a
manutenção em caráter de
urgência”, aponta Kawai.

Assessoria Parlamentar

EMPREENDIMENTO
De acordo com Raquel Paga-
no, gerente comercial da Pa-
gano, o calendário da constru-
tora está em um estágio avan-
çado. “Avaliamos positiva-
mente este início dos traba-
lhos. Conseguimos fechar o
primeiro ano cumprindo todos
os prazos que havíamos pla-
nejado. As obras estão em
pleno vapor, com rede de es-
goto já completa. Para nós, o
Authoria Reserva Jequitibá é
um empreendimento muito
especial, pois representa o
sonho de diversas famílias.
Desta forma, nosso objetivo
é continuar neste ritmo”.

Divulgação

A Construtora Pagano e a
Aguassanta DI (Desenvolvi-
mento Imobiliário) lançaram
em dezembro de 2021 o em-
preendimento de alto padrão
Authoria Reserva Jequitibá. Ao
longo desse 1 ano, desde o
início das primeiras vendas,
foram cumpridos 100% dos
serviços preliminares que
constavam no projeto e as
obras no local estão dentro do
cronograma. Localizado no
bairro Reserva Jequitibá, o
novo condomínio possui 213
lotes com residências, sobra-
dos e casas térreas, em uma
área total de 86.624,23 m2. 

O deputado estadual Roberto
Morais (Cidadania) participou on-
tem, 21, da entrega oficial de um
novo trator e kit agrícola para a
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento). O
equipamento foi entregue pelo Go-
verno do Estado de São Paulo por
meio de uma emenda de autoria do
parlamentar no valor de R$ 300 mil.

A secretária Nancy Thame
destacou a importância de mais este
equipamento para o município.
“Por meio da parceria com o depu-
tado, estamos recebendo mais um
importante equipamento que vai
beneficiar diretamente nossos pro-
dutores rurais e consequentemen-
te toda a população”, destaca a se-
cretária. Piracicaba está entre os 20

TTTTTRARARARARATTTTTOROROROROR     EEEEE     KITKITKITKITKIT     AAAAAGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLAGRÍCOLA

Roberto Morais entrega equipamento para Sema
municípios de maior extensão
territorial do estado de São Pau-
lo, sendo que a maior parte de
área rural, portanto, sendo mui-
to necessário o investimento em
novos equipamentos para o de-
senvolvimento de toda a cidade.

Para o deputado é uma grande
satisfação, mais uma vez, garantir
que recursos do Estado sejam desti-
nados para Piracicaba. “Sempre es-
tive atento às necessidades dos
municípios da Região Metropolita-
na de Piracicaba e aos recursos dis-
poníveis para atender a essas de-
mandas. A Sema vem desenvolven-
do um excelente trabalho na área
rural e no abastecimento e me sinto
feliz em poder colaborar por meio
do meu trabalho”, destacou. Entrega dos equipamentos aconteceu ontem, 21, na Sema

Divulgação
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Patrulha “Maria da Penha” realiza palestra na Hyundai

Comitiva da GCM com representantes da empresa ao final da visita

Divulgação

A Patrulha Maria da Penha,
da Guarda Civil, proferiu no últi-
mo dia 16,  na Hyundai, palestra
no formato remoto para trabalha-
dores da empresa da área admi-
nistrativa da planta de Piracica-
ba e também de São Paulo. Além
da Patrulha, a palestra foi com-
plementada pelo GC Mazzi, que
falou sobre defesa pessoal.

Cerca de 80 funcionários
acompanharam pelos seus com-
putadores as informações re-
passadas pela GC Luciane, en-
carregada da Patrulha, sobre
violência doméstica, ciclo da vi-
olência, funcionamento da Pa-
trulha e rede de atendimento à
mulher existente em Piracicaba.

A intenção da área de segu-
rança e saúde da empresa é rece-
ber novamente a equipe da Patru-
lha para nova palestra durante a
Sipat (Semana Interna de Preven-

ção à Acidentes) da empresa, am-
pliando a participação de funcio-
nários de outras áreas da empre-
sa, como a de produção e logística.

Palestra no formato remoto
atende as recomendações da empre-
sa devido à Covid. Além de Luciane
e Mazzi, integraram a comitiva que

foi à unidade na sexta-feira, o Co-
mandante da Guarda Civil, Sidney
Miguel da Silva Nunes e os GCs
Nakahodo, Edgar, Sheila e M. Reis
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Varejão Especial de Festas
tem início amanhã, dia 23
Consumidores podem fazer uma economia de 15% até 25%
em comparação a mercados e varejões da iniciativa privada

CCCCCASAASAASAASAASA     DEDEDEDEDE N N N N NOELOELOELOELOEL

Drogal transmite show
ao vivo pela internet

RRRRRETRETRETRETRETROSPECTIVOSPECTIVOSPECTIVOSPECTIVOSPECTIVAAAAA S S S S SINDICINDICINDICINDICINDICALALALALAL 2022 2022 2022 2022 2022
O ano de 2022 foi marcado de muita luta trabalhista

para os servidores de Piracicaba, depois de 28 anos uma
nova greve marcou o calendário, após decisão em assem-
bleia pela categoria. A diretoria do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba e Região apoiou o movimento
grevista, que foi sinalizado por muito respeito e união na
luta por melhores salários e condições de trabalho.

A construção do movimento grevista começou no mês
de fevereiro, quando no dia 23 aconteceu a primeira assem-
bleia de negociação salarial, realizada na sede do Sindicato.
O salão ficou pequeno e as pessoas foram deslocadas para a
rua, onde aconteceu de fato a assembleia. Três propostas
foram apresentadas: a primeira da diretoria da entidade
com reposição completa da inflação; a segunda do servidor
Antônio Carlos Lopes Gonçalves de 21% ; e a terceira do
servidor Adriano Bandeira de 25% (19,89 % de reajuste ,
5,11% de aumento real ), mais R$ 300,00 de abono.

Os servidores aprovaram por maioria absoluta a ter-
ceira proposta e a aprovação da transformação da assem-
bleia em assembleia permanente até que se findasse a ne-
gociação salarial. A proposta foi encaminhada à adminis-
tração municipal em 24 de fevereiro. Nova assembleia foi
realizada em 15 de março, em frente ao Centro Cívico, para
avaliação da contraproposta do Prefeito, no valor de
10,56%, rejeitada categoricamente pela categoria, man-
tendo a proposta aprovada na primeira assembleia.  

Em 22 de março ocorreu assembleia em frente ao
Centro Cívico para analisar nova proposta ou aprovar
estado de greve. Na ocasião, o prefeito apresentou
10,56% de reposição da inflação em março de 2022,
3,17% em setembro de 2022, 3,17% em setembro de
2023 e 3,16% em março de 2024. Rejeitada pelo funcio-
nalismo, nova proposta foi encaminhada à administra-
ção, sendo 15% para março 2022 e 6% maio 2022.  Além
do compromisso formal de parar com a judicialização
contra os servidores que se afastaram do trabalho por
ter contraído covid 19 e tiveram seus abonos negados.  

Seguindo a legislação, em 25 de março uma nova assem-
bleia no Centro Cívico foi marcada, dessa vez para aprova-
ção ou não da greve e análise da nova contraproposta do
prefeito, que avisou ser a última, e estaria encerrando as
negociações. A contraproposta de 10,56 % de reajuste para
março 2022, 3,17% para julho de 2022, 3,17% para março
2023 e 3,16 %para março 2024, mais a reposição inflacioná-
ria de 2023 e 2024 na data base foi rejeitada pela categoria
que clamou por greve a partir de 1 de abril de 2022.  

Na sexta-feira, dia 1 de abril, iniciou a greve dos ser-
vidores municipais de Piracicaba. Cerca de 4 mil aderi-
ram ao movimento, com atos em frente ao Centro Cívico,
ordeiros e sem paralisar o trânsito ou tentar impedir os
colegas que quisessem trabalhar. Movimento que durou
até o dia 06 de abril, quando lida a liminar concedida a
prefeitura obrigando os servidores considerados essen-
ciais (mais de 70%) retorno ao trabalho sob pena de mul-
ta de 50.000 por dia e abertura de processos administra-
tivos por insubordinação aos que se recusassem. Cum-
prida a ordem judicial, todos retornaram ao trabalho. 

A greve foi judicializada pelo prefeito. O Sindicato, re-
presentante legal dos servidores, tomou todas as medidas
judiciais cabíveis em primeira e segunda instâncias sobre
o direito de greve do servidor público e quais efetivamen-
te são essenciais ou não, bem como, sobre a reposição/
desconto ou não dos dias de greve. Também houve tentati-
va da Câmara de vereadores de projeto de lei para reposi-
ção dos dias parados, atacada pelo Executivo. 

Os descontos dos dias parados ocorreram no mês de
maio para os servidores que aderiram à greve. Também
foi interposta ação junto ao STF pelo escritório de Cezar
Britto a pedido do Sindicato, para julgar a legalidade da
greve de servidores públicos. 

Em 12 de julho de 2022, a pedido dos servidores, acon-
teceu uma nova assembleia aceitando os reajustes: índice
de reajuste 14,04% em duas parcelas: 01/março 10,56 %
(já concedido) e 01/julho 3,17% (já concedido); 2023: re-
posição da inflação mais 3,17% a partir de 01/07/2023; e
2024: reposição da inflação mais 3,16 % a partir de 01/03/
2024, continuando-se o dissídio apenas quanto ao direito
de greve e a recomposição dos dias parados. 

Para encerrar o ano, em 07 de dezembro aconteceu o
julgamento do dissidio de greve TJSP, que em votação una-
nime, o Tribunal de Justiça julgou inepta a ação da Prefei-
tura de Piracicaba de dissídio coletivo de greve contra os
servidores municipais de Piracicaba. A ação foi ajuizada
pela Prefeitura do município durante a greve deflagrada
pelos servidores em abril desse ano.  

“É uma notícia boa para a categoria, pois derrubamos a
pretensão da Prefeitura”, disse José Osmir Bertazzoni, ad-
vogado do Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região. “Quando suscitou o dissídio de greve, a
Prefeitura teria que ter suscitado em comum acordo com o
Sindicato. Mas a Prefeitura fez isso unilateralmente. O re-
sultado é que a ação foi derrubada, ou seja, nas prelimina-
res a ação foi julgada inepta. Tudo que o prefeito fez para
prejudicar a categoria foi incompetência tanto da parte ju-
rídica, quanto da administrativa, infelizmente. Ainda te-
mos muito trabalho pela frente”, explicou Bertazzoni.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Agricultura e Abaste-
cimento (Sema), realizará a par-
tir de amanhã, 23, o tradicional
Varejão Especial de Festas, no Va-
rejão da Paulista, na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 2.110. Funcio-
nará nos dias 23, 24, 30 e 31/12,
sendo que nas sextas-feiras, 23 e
30/12, das 7h às 19h e aos sába-
dos, 24 e 31/12, das 6h às 14h.
Participarão aproximadamente
50 permissionários, entre eles
produtores rurais do município.

Durante os dias do varejão
especial os consumidores encontra-
rão uma variedade de frutas de
época, nacionais e importadas, di-
retamente do produtor. Entre os
destaques de venda estão as frutas
como o abacaxi, melancia, melão,
pêssego, uvas, ameixas, lichia, mo-
rango, tâmaras e cerejas. Também
podem ser encontrados no espaço,
para completar as ceias, hortifruti-
granjeiros, temperos e frios. Em
meio a uma compra e outra, o con-
sumidor poderá aproveitar a pra-
ça de alimentação, com bancas de
doces e salgados, café, pastel, açaí,
suco, entre outros produtos.

A secretária municipal de Agri-
cultura e Abastecimento, Nancy
Thame, explica que os varejões
municipais, mesmo os de período
de festas, seguem uma tabela de
preços máximos a serem pratica-
dos, fator que possibilita o consu-
midor fazer uma economia de 15%
até 25% em comparação a merca-
dos e varejões da iniciativa privada.

Nancy Thame diz que o objeti-
vo do Varejão de Festas é levar

Varejao Especial de Festas acontecerá no varejão municipal da Paulista

Thais Passos/SEMA

para a população uma linha com-
pleta de hortifrutigranjeiros, com
ênfase em frutas de época, prezan-
do pela qualidade e preço acessível.
“A Sema busca valorizar o produ-
tor rural, oferecendo opções de es-
coamento de produção, gerando
renda para um número considerá-
vel de famílias, tanto da agricultu-
ra familiar, como microempreen-
dedores individuais”, ressaltou.

HORÁRIOS - De acordo
com o Departamento de Abasteci-
mento da Sema, os varejões muni-
cipais Raposo Tavares, Parque dos

Sabiás e Mario Dedini não ocorre-
rão, excepcionalmente, nos domin-
gos 25/12/2022 e 01/01/2023, vol-
tando o funcionamento normal em
08/01/2023. Os varejões que ocor-
rem às sextas-feiras, funcionarão
normalmente nos dias 23 e 30/12,
sendo o Alvorada, das 14h às
19h30; Vila Sônia, das 14h às 19h,
e Nova Piracicaba, das 6h às 12h.
Os varejões municipais Central e Pi-
racicamirim funcionarão normal-
mente nos sábados, 24 e 31/12, sen-
do o Central, das 6h às 12h e o Pira-
cicamirim, das 6h às 11h. O varejão

municipal Cecap, bem como a feira
livre Matão, que ocorrem aos do-
mingos, serão antecipados para os
sábados 24 e 31/12, das 6h às 11h.

SERVIÇO
Varejão Especial de Festas.
No Varejão Municipal da Pau-
lista, nos dias 23, 24, 30 e 31/
12. Nas sextas-feiras, 23 e
30/12, o funcionamento será
das 7h às 19h e aos sába-
dos, 24 e 31/12, das 6h às
14h. O Varejão Municipal da
Paulista fica na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 2.110.

A Rede Drogal promove hoje,
22, às 20 horas, o show da Casa
de Noel com transmissão ao vivo
pelo Youtube/Facebook, no Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos, no Engenho Central, em Pi-
racicaba. O espetáculo tem a pro-
posta de levar aos lares uma men-
sagem de Natal, em um show de
música, luz e muita emoção.

No Engenho Central, os in-
gressos são gratuitos e começarão
a ser distribuídos na bilheteria do
teatro duas horas antes do início
do espetáculo (limitado a 300 in-
gressos). O show contará também
com arrecadação de alimentos não
perecíveis para doação aos projetos
sociais da Prefeitura de Piracicaba.

A apresentação natalina mis-
tura artes cênicas, música, educa-
ção e história. Bruno Chamochum-
bi é o Papai Noel Cantor, Wana
Narval interpreta a Mamãe Noel
Cantora, acompanhados da ban-
da Panetone. O show é composto
por músicas com temáticas natali-
nas. “Em nossas apresentações pro-

movemos um repertório carinho-
so, lembramos do nascimento de
Jesus e de como a vida pode me-
lhorar”, afirma Chamochumbi.

Para Marcelo Cançado, dire-
tor administrativo da Rede Dro-
gal, apoiar projetos como esse con-
tribui para o lazer, a diversão e o
bem-estar de crianças e adultos.
“Optamos pela transmissão ao
vivo para atingir um número mai-
or de pessoas. Todos estão convi-
dados a participar com a gente
deste momento especial, seja pela
internet ou presencial. A arte tem
um papel muito importante ao re-
velar diferentes perspectivas.
Neste sentido, a Casa de Noel rea-
liza um trabalho magnífico: é ca-
paz de encantar, promover o so-
nho e ao mesmo tempo despertar
a gratidão. Tudo isso promove re-
flexões sobre fé e esperança”.

O projeto Casa de Noel tem o
objetivo de reviver o encanto do
Natal para as crianças e adultos. Esse
é o terceiro ano de parceria entre a
Rede Drogal e a Casa de Noel.

Divulgação

CONFRATERNIZAÇÃO
O Instituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba e a Acade-
mia Piracicabana de Letras
reuniram seus membros para
a confraternização de final de
ano, escolhendo o peixe na
brasa, uma das tradições da

cidade, para abrilhantar o en-
contro gastronômico. A reu-
nião ocorreu no Restaurante
Pintado na Brasa. As entida-
des realizam atividades em
conjunto que visam promo-
ver a escrita e a leitura.
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Luz & Arte termina
nesta sexta-feira, 23
Diversas apresentações, todas gratuitas, integram os últimos dias da programação

A programação natalina da
Prefeitura de Piracicaba e da Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba), denominada Natal
Luz & Arte 2022, termina nesta
sexta-feira, 23/12. Hoje, 22, e ama-
nhã, as atividades, todas gratui-
tas, acontecem em diferentes lo-
cais do município. A programação
completa, formada por cerca de 50
eventos, teve início no dia 9/12 e
está disponível no site da Prefei-
tura (piracicaba.sp.gov.br).

Hoje, os passageiros do trans-
porte público de Piracicaba que pas-
sarem pelo TCI (Terminal Central
de Integração), das 17h às 18h,
poderão ouvir músicas alusivas ao
Natal com o saxofonista Welling-
ton Camargo. Mais tarde, das
18h30 às 21h, o trenó do Papai Noel
passará pelas ruas dos bairros Pau-
liceia, Vila Cristina e Centro, en-
quanto a Casinha Noel fica estaci-
onada na Praça José Bonifácio
para receber visitas. E também das
18h30 às 21h, o Casal Noel, junto
de banda itinerante, leva anima-
ção para a avenida Rui Barbosa.

Na sexta-feira, das 18h30 às
20h30, será a vez da banda Mis-
sissipi Jazz se apresentar no Tea-
tro São José, situado na rua São
José, 799, no Centro. No mesmo
período, o trenó do Papai Noel se

despede da temporada natalina de
2022 passando pelos bairros Jar-
dim Elite, Água Branca, Nova
América e Caxambu. Na ocasião, a
Casinha Noel estará na Rua Luiz
Razera e o Casal Noel, com banda
itinerante, no Centro e Bairro Alto.

ILUMINAÇÃO - Com 24 me-

Divulgação

Papai Noel passeando pela Rua do Porto

tros de altura, o Elevador Turístico
Alto do Mirante recebeu ilumina-
ção alusiva ao Natal e funciona em
horário estendido até dia 6 de janei-
ro de 2023, das 12h às 20h, sempre
aos sábados, domingos e feriados.
O elevador está situado na Ponte
Caio Tabajara Esteves de Lima, en-

tre as avenidas Renato Wagner e
Juscelino Kubistchek de Oliveira.
Possui vista privilegiada do Rio Pi-
racicaba e da cidade. Outro ponto
da cidade que recebeu iluminação
especial para o período natalino foi
a passarela Pênsil que liga o Centro
de Piracicaba ao Engenho Central.

O projeto de lei 187/22, do
Executivo e que autoriza o Muni-
cípio de Piracicaba a realizar em-
préstimos com a Desenvolve SP -
Agência de Fomento do Estado
de São Paulo -  de até R$ 50 mi-
lhões para o Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) e para
a Secretaria Municipal de Obras,
e também revoga a Lei 9.763/
2022, foi aprovado durante a 31ª
reunião extraordinária de 2022,
realizada nesta terça-feira (20).

A Lei nº 9.763 foi aprovada
pela Câmara em junho, já autori-
zando o empréstimo citado, mas
a Desenvolve-SP realizou alguns
apontamentos, havendo a neces-
sidade de mudanças na redação
da legislação para atendimento às
normas e diretrizes da agência,
sendo esta uma das condições
para a aprovação do crédito. Des-
ta forma, no projeto de lei 187/
2022 foram realizadas as altera-
ções solicitadas e também foi pe-
dida a revogação da lei anterior
que autorizava o crédito.

Na justificativa, a Prefeitura
relembra que a propositura per-
mitirá que Piracicaba contrate e
garanta financiamentos nas li-
nhas de crédito para a infraestru-
tura e ao saneamento no valor de
R$ 50 milhões. “Além disso, nos-

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Câmara aprova empréstimo de
R$ 50 milhões para Prefeitura

sa área técnica apontou a necessi-
dade de que o Município preste
contrapartida financeira equiva-
lente a R$ 26 milhões, que corre-
rão por conta dos orçamentos da
Secretaria Municipal de Obras e
do Semae”, afirma o texto.

DISCUSSÃO - A vereador
Rai de Almeida (PT) retomou o
fato do projeto já ter sido apro-
vado e retornado devido à pro-
blemas redacionais. “Fizemos
uma discussão à época e eu fui a
única que votou contrária a esse
projeto. O Executivo tem saldo
em caixa e analisamos que não
há necessidade de fazer um em-
préstimo dessa natureza. São
obras importantes a serem exe-
cutadas, mas entendemos que
tem recursos, sem que precisas-
se fazer empréstimo dessa enver-
gadura, com juros”, afirmou.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) afirmou que a De-
senvolve-SP “trabalha com juros
muito menores do que o pratica-
do no mercado e ainda tem uma
carência de 60 meses. São recur-
sos importantes para a infraes-
trutura e saneamento da cidade,
com R$ 26 milhões de contrapar-
tida. Quem vai ser contra garan-
tir segurança e segurança hídri-
ca à sociedade?”, questionou.

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE T T T T TECNOLÓGICOECNOLÓGICOECNOLÓGICOECNOLÓGICOECNOLÓGICO

Aprovado PL que concede
isenção de IPTU por 5 anos

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, no final da
tarde desta terça-feira (20), pro-
jeto de lei que concede isenção
de até 100% no IPTU (Imposto
sobre Propriedade Territorial e
Predial Urbana), pelo prazo de
até 05 (cinco) anos, aos proprie-
tários, titulares do domínio útil
ou da posse de imóveis cujas ati-
vidades impactam no desenvol-
vimento tecnológico na cidade.

O projeto de lei 244/2022 pre-
vê que a isenção contemplará labo-
ratórios de pesquisa; incubadoras
de empresas; faculdades, univer-
sidades e instituições de ensino em
geral; instituições e entidades go-
vernamentais e não governamen-
tais; indústrias voltadas à pesqui-
sa e desenvolvimento tecnológico;
hotéis, restaurantes, centros de
convenções e residências com ca-
ráter de alojamento para acomo-
dações temporárias; comércio ou
prestação de serviços, de suporte ou
de apoio às atividades de conheci-
mento e inovação tecnológica desen-
volvidas no Parque Tecnológico.

O texto, de autoria do Exe-
cutivo municipal, foi aprovado
em dois turnos durante a 30ª
e a 31ª reuniões extraordinári-
as do Legislativo municipal.

"Com a presente propositura
esperamos gerar um impacto po-
sitivo na cidade de Piracicaba, es-
pecialmente na área de desenvol-

vimento econômico e de inovação
tecnológica, conectando mais
ainda nossa cidade com as em-
presas que desejem se instalar e
usufruir de toda nossa infraestru-
tura, atrativos turísticos e benefí-
cios fiscais", traz o chefe do Exe-
cutivo na justificativa do projeto.

O texto ainda destaca que a
eventual renúncia de receitas, se-
gundo parecer técnico emitido pela
Secretaria Municipal de Finanças,
"já encontra previsão em nossas
peças orçamentárias anuais".

APENAS PARA OS NO-
VOS - Também foi aprovada a
emenda 1, de autoria de Rai de Al-
meida (PT), que traz a previsão ex-
plícita no corpo do projeto de lei
244/2022 de que apenas farão jus
à isenção do IPTU os novos empre-
endimentos que eventualmente se
instalem no Parque Tecnológico:

"Esse benefício é para quem
está começando. Houve um grupo
de empresas que foram beneficia-
das de 2010 a 2020, e isso seria
injusto com as novas que estão che-
gando. Estamos incluindo na re-
dação que esse benefício será con-
cedido para os novos proprietári-
os, os novos titulares de domí-
nio útil e onde venham a ser ins-
talados novos empreendimentos.
(...) É daqui para frente e não
para os que tiveram incentivos
durante 10 anos", arrematou Rai
de Almeida ao justificar seu voto.

ASSINE

E
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2105-8555

FALECIMENTOS
WELLINGTON FERNANDO DE
AGUIAR TEIXEIRA faleceu on-
tem, na cidade de Charquea-
da/SP, contava 29 anos, filho
do Sr. Roberto de Aguiar Tei-
xeira e da Sra. Dauzi Pires de
Aguiar Teixeira; deixa os fi-
lhos: Antony; Arthur e Pedro.
Deixa irmãos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do

Velório do Cemitério Munici-
pal da Charqueada/SP, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. CEZIRA BERTAZZONI SO-
ARES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 93 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Bertazzo-
ni e da Sra. Emilia Bozza, era

viúva do Sr. Pedro Morato Soa-
res; deixa os filhos: Francisco
Morato Soares, casado com a
Sra. Elza Ferreira Soares; Ma-
ria Antonia Soares Casarin, vi-
úva do Sr. Wilson Casarin; Ma-
ria Emilia Soares Gimenez,
casada com o Sr. Roberto Gi-
menez; Olando Morato Soares,
casado com a Sra. Maria Isa-
bel Zorzete Soares e Marcia
Morato Soares Thomazini, ca-

sada com o Sr. Jose Demazio
Severino de Abreu. Deixa netos,
bisnetos, irmão, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório da Saudade,
sala “07”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ESTER MUNHOZ SACCHI
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 79 anos de ida-
de, era viúva do Sr. Plinio Sac-
chi. Era filha do Sr. Luís Canero
Munhoz e da Sra. Maria Augus-
ta Canero Munhoz, falecidos.
Deixa as filhas: Raquel Cris-
tina Sacchi, Eunice Regina
Sacchi e Elaine Camila Sac-
chi. Deixa ainda netos e de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LOURDES PEREZ FONSE-
CA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 100 anos
de idade e era viúva do Sr. Ma-
noel Antônio Fonseca. Era filha
do Sr. Jose Perez Lopes e da
Sra. Ephigenia Victoria, faleci-
dos. Deixa os filhos: Milton Ma-
noel da Fonseca casado com
Ivone Gimenez da Fonseca, Air-

ton Antônio Fonseca, Sueli Apa-
recida Fonseca e Roseli de Fa-
tima Fonseca. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos e demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:30
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA TO-
NELI THOMÉ faleceu ontem na
cidade de São Pedro, contava
79 anos de idade e era viúva
do Sr.Nadir Thomé. Era filho
dos finados Sr.Atilio Toneli e
da Sra. Silvia Braga Toneli.
Deixa os filhos: Bruno Thomé
casado com Adriana Carolina
Correa Leite, Luiz Atilio Tho-
mé e Silvia Cristina Thomé
Martins casada com Rogerio
Soares Martins Ferreira. Dei-

xa netos, bisneto e demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o fé-
retro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala
1 seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os fa-
miliares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.
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CCI realiza almoço de confraternização
Centro de Convivência do Idoso realizou almoço de confraternização com mais de 100 atendidos e presença de autoridades

O Centro de Convivência
do Idoso realizou diversas ati-
vidades durante o ano. De au-
las variadas à apresentação de

dança, de viagens a palestras.
Além de outras conquistas
como um carro novo especial-
mente dedicado a atender a

entidade e novos computado-
res que vão agilizar todos os
procedimentos no local. Para
comemorar todo este sucesso,

no sábado, 17, o CCI realizou
almoço de confraternização com
mais de 100 atendidos e contou
com a presença de autoridades

como o presidente da Câmara,
Edson Marconato, a primeira-
dama Suely Buzetto e o prefeito
Marcos Buzetto. Os atendidos se

divertiram com o almoço, a apre-
sentação musical e também em
conversas cheias de histórias
dos tantos anos já vividos.

Fotos: Divulgação

Para comemorar todo este sucesso, no sábado, 17, o CCI realizou almoço de confraternização com mais de 100 atendidos

Divulgação Divulgação Divulgação

MOTOCLUBE ABUTRES
Os membros do Motoclube
Abutres, com o apoio da Poli-
cia Militar, realizaram entrega
de presentes de Natal para as
crianças do Projeto School
Music, no bairro Lucia Taran-
to, conhecido pela população

como Serra. Eles percorre-
ram as ruas da cidade até
chegarem ao local e foram re-
cebidos por várias crianças.
A ação voluntária se soma a
várias outras que acontece-
ram nas últimas semanas.

PRAÇA RECEBE PAPAI NOEL
O Papai Noel percorreu vári-
as ruas da cidade no sába-
do a noite e terminou seu per-
curso na praça central, em
frente à igreja Matriz. Lá, re-
cebeu as crianças para fazer
fotos e entregar balas e do-

ces. Após a sessão de fotos,
quem estava no local pode
assist i r  à apresentação
“Cantata de Natal” com a can-
tora Eliane Vidal, participan-
te riopedrense do programa
The Voice + da Rege Globo.

CORRIDA EM PROL DA VIDA
Centenas  de  co r redores
acordaram cedo no domin-
go, 18, para participar no
último evento esportivo do
ano. A corrida em Prol da
Vida teve apoio da Secreta-
r ia  de Espor tes e t rouxe

percurso de 5 quilômetros
pela cidade. Corredores de
Rio das Pedras e da região
part ic iparam do evento e
aproveitaram a manhã de
domingo para se exercitar
e encontrar os amigos.

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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